

Protokoll der Klassen- sprecherversammlung am: 18.08.2017

*Sitzungsbeginn: 08:50 Uhr
Sitzungsleiterin: Lisa Dietz
Sitzungsende: 09:10 Uhr
--- Zweiseitiges Protokoll, bei Online-
Ansicht bitte PDF-Dokument öffnen! ---*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Klasse/Kurs	Anwesenheit	
	K-Spr.	Stv.
6a	✓	✓
6b	✓	✓
7a	✓	--
7b	✓	✓
7c	✓	✓
8a	✓	✓
8b	✓	✓
8c	✓	--
9a	✓	✓
9b	✓	✓
9c	✓	✓
10a	--	--
10b	✓	✓
12 kr4	✓	✓
12 er4	✓	✓
12 et4	--	--
12 et5	✓	--
13 GE1	--	✓
13 ge4	✓	--
13 ge5	--	--
13 ge6	✓	--

Die neuen Sextaner wählen erst im Rahmen der Klassenfahrt ihre Klassensprecher. Die MSS 11 befand sich in Gerolstein (Methoden- und Integrationstage). Die drei Schülersprecher wohnten der KSV genauso bei wie Kassenwart Janis.

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

2. Einladung zur KST:

Nach einer kurzen Begrüßung aller neu gewählten Klassen- bzw. Kursprecher durch die noch amtierende Schülersprecherin wurden alle neu gewählten Schülervetreter (Klassen-/Kurssprecher, Vertreter, SV-Vorstand) zur diesjährigen Klassensprechertagung (KST) eingeladen.

Jeder erhielt einen Elternbrief nebst einem Rücklaufzettel, den alle Schülervetreter bitte **bis Montag, 28.08.2017** im SV-Fach (Sekretariat) abgeben mögen! Die KST selbst wird an den Tagen Mittwoch, 06.09.2017 und Donnerstag, 07.09.2017 in „Haus Sonnenau“ (Vallendar-Schönstatt) stattfinden.

Über alles Weitere informiert der Elternbrief.

Die traditionelle KST dient dem Kennenlernen untereinander und der Einführung in das Amt. Des Weiteren wurde eine E-Mail-Adressen-Liste der „neuen“ SV angelegt.

3. Verschiedenes:

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Protokoll der KSV (18.08.2017) - Seite 2 -

4. INFORMATION:

1. sowie 2. SV-Sitzung im Schuljahr 2017/2018 sind nicht protokolliert worden, da sie lediglich Organisatorisches zum Inhalt hatten. In der zweiten Sitzung wurden ferner einzelne Programmpunkte der KST probeweise durchgeführt.

DIE SV INFORMIERT:

!! SV-WAHLEN !!

Am kommenden Donnerstag, 24.08.2017, dürfen alle Schüler der Schule ihre Kreuzchen setzen.

Ab der Kandidatenvorstellung besteht Anwesenheitspflicht für ALLE!

Zeitpunkt der Kandidatenvorstellungen und die exakten Öffnungszeiten der Wahllokale sind den Aushängen im Schulgebäude zu entnehmen.

Protokoll der 3. SV Sitzung am: 26.08.2017

*Sitzungsbeginn: 13:13 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülersprecher, U-Sprecher, M-Sprecher, O-Sprecher, Nigina, Rebecca, Sophia, Leonard, Lisa, Johannes G., Verbindungslehrer, Johannes Br. (v)

Fehlend: Alina (e), Janis (e)

Gast: - - -

2. E-Mail-Liste:

Um eine möglichst reibungslose Kommunikation zu ermöglichen, wurde eine E-Mail-Liste erstellt, verbunden mit der Bitte, das Postfach regelmäßig zu überprüfen.

3. Einladung KST:

Der gesamte SV-Vorstand erhielt, sofern nicht aufgrund einer Doppelfunktion als Klassen-/Kurs-sprecher bereits geschehen, das Einladungsschreiben zur KST (Klassensprechertagung am 6./7. September 2017).

Die Rücklaufzettel sind möglichst bis morgen, Dienstag 29.08.2017, abzugeben.

4. Verschiedenes:

Zunächst hatte die Schulleiterin um Rückmeldungen zum heute geübten Feueralarm ersucht. Einzelne Meinungen werden von

den Schülersprechern gebündelt an die Schulleitung weitergegeben.

Zum Zweiten lud Schriftführer Johannes G. schon jetzt herzlich zum „Griechischen Abend“ am Freitag, 22. September, 19 Uhr (Aula) ein.

Die Griechischkurse der Schule versprechen kurzweilige Einblicke in die Welt der griechischen Antike sowie ein kleines griechisches Buffet (gratis!), welches vom Restaurant „Poseidon“ hergerichtet werden wird.

Johannes G. wird hinsichtlich Finanzierung/Finanzspritze den Förderverein anfragen. Ein Elternbrief betreffs des Abends wird bald folgen.

5. SV-Photos:

Wie in jedem Jahr wurden alle Mitglieder der neuen SV in ihren jeweiligen Teams sowie als Gruppe abgelichtet. Die Photos werden in Kürze auf der Internetseite der Schule sowie am SV-Brett zu bestaunen sein.

ENDE DER SITZUNG

INFORMATION:

Auch in diesem Schuljahr werden die SV-Sitzungen montags von 13:15 bis 13:55 Uhr stattfinden.

Protokoll der 4. SV Sitzung am: 04.09.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:40 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülersprecher, Schulausschuss, Janis, Johannes Br., U-Sprecher, M-Sprecher, O-Sprecher, Johannes G., Verbindungslehrer

Fehlend: Lisa (e)

Gast: - - -

2. Organisationsapp:

Der SV-Vorstand plädierte für das allseitige Herunterladen einer getesteten Applikation, die gezielt zur Erleichterung der Organisation der SV – insbesondere im Blick auf die Kommunikation des SV-Vorstandes – konzipiert wurde.

3. Terminplanung:

Es wurde darauf aufmerksam gemacht, dass möglichst frühzeitig, d. h. schon jetzt, der SV-Terminkalender für das Sj. 2017/2018 auszuarbeiten ist. Die Stufensprecher sind angehalten, bis zur 5. SV-Sitzung Terminvorschläge (HaMas, sonstige stufenspezifische Veranstaltungen) zu unterbreiten. Die Schülersprecher werden sich der Terminabsprache mit der Schulleitung annehmen.

4. SV-Essen:

Traditionell treffen sich ehemalige (Sj. 2016/17) und neu gewählte SV (Sj. 2017/18) zu Beginn der Amtsperiode, um Erfahrungen auszutauschen und ein paar gesellige Stunden zu verbringen. Der Zeitpunkt dieses sog. SV-Essens wird durch eine von Johannes Br. einzurichtende doodle-Umfrage ermittelt werden.

5. Verschiedenes:

Es lagen keine Wortmeldungen zu diesem TOP vor.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 5. SV Sitzung am: 11.09.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:52 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, U-Sprecher, O-Sprecher, Lisa, Janis, Johannes Br., Rebecca, Leo, Nigina, Sophia, Johannes Z., Johannes G., Fr. Schier*

Fehlend: *Alina (e), Hr. Willeke (e)*

Gast: - - -

2. Evaluation KST:

Die Schülersprecher erbaten Rückmeldungen zur Klassensprechertagung, welche in der vergangenen Woche durchgeführt worden war.

Gelobt wurden einerseits Struktur und Organisation. Andererseits gibt es Optimierungspotential:

Die Kennenlernspiele mögen bitte wieder am ersten der beiden Tage stattfinden, die Konzeption der Zukunftswerkstatt sei manchen verborgen geblieben, Grenzen der Utopiephase hätten im Voraus markiert werden müssen (Bsp.: Fahrtenkonzept, da dieses erst kürzlich neu ausgearbeitet worden ist), das gemeinsame Grillen hätte anstatt am Mittwochabend den Abschluss am Donnerstag bilden sollen – soweit einige Impulse konstruktiver Kritik.

Des Weiteren zeigten sich etliche Mitglieder des SV-Vorstandes mäßig begeistert darüber, dass nur

wenige Schülervertreter (insbesondere der MSS 11) der Tagung beiwohnten. Dem wurde mit Blick auf Stundenpläne und nahende Kursarbeiten entgegnet, dass die Option einer eintägigen KST zu erwägen sei.

Möglicherweise kann man das Programm straffen.

Allgesamt klang Enttäuschung über die bescheidenen Ergebnisse der Zukunftswerkstatt an. Inhalte kämen zu kurz, das „Drumherum“ nähme einen ungebührlich großen Platz ein (Frankreichfahrt, Englandaustausch, 2. Wandertag). Der Schriftführer plädierte wiederholt dafür, das Profil der Schule konturiert zu bewahren, es sei letztlich zum Wohle aller Fachbereiche wenn es gefördert und lebendig ist. Zu gut gemeintes breites Angebot auf Kosten der Entschlossenheit führe auf den falschen Weg.

Auf dem Thema der schulinternen Kommunikation hätte während der KST ein größerer Schwerpunkt liegen müssen, so der Tenor.

3. Projektgruppen:

Folgende Projektideen entsprossen dennoch der KST und werden gruppenweise von SV-Vorstandsmitgliedern fortgeführt werden:

5. SV-Sitzung 2017/18 (Protokoll) **11.09.2017 - Seite 2 -**

- Schule ohne Rassismus
- Selbstverteidigungskurs
- Applikation/Außenwirkung
- Görres an Grundschulen
- Planung KST 2018/19
- Organisationsschulung
- Karneval
- HaMas
- Oberstufenball
- Schülerball
- Nachhaltigkeit (Müllmenge reduzieren → SV-Veranst.)
- Spendenlauf

Es wird sich zeigen, welchen Projekten letztendlich eine Umsetzung beschieden ist, einige stehen bereits kurz vor ihrer Realisierung.

Alle Mitglieder des SV-Vorstandes werden gebeten, sich für eine/mehrere Gruppe(n) bei Georg oder Johannes G. einzutragen.

4. Termine:

Wie angekündigt wurden Terminvorschläge für die alljährlichen SV-Veranstaltungen gesammelt, die nun mit der Schulleitung abgestimmt werden. Sobald der SV-Kalender bestätigt ist, werden die Termine an dieser Stelle aufgelistet werden.

KST:

Do./Fr., 23./24.08.2018, Vallendar

5. Verschiedenes:

Die Musikanlage der Schule, welche vorwiegende Nutzung durch

die SV erfährt, soll künftig im SV-Raum aufbewahrt werden. Leo, Janis und Georg werden am morgigen Dienstag in der großen Pause den Transfer besorgen.

Die Patenschüler sind angehalten, in „ihren“ Klassen die Ergebnisse der Klassensprecherwahlen zu erfragen und an die SV weiterzuleiten.

Der Schriftführer verwies auf einen Artikel in der Rhein-Zeitung (26.7.), der einen Antrag im Stadtrat zum Thema hat, dem gemäß der sich in unmittelbarer Nähe zu unserer Schule befindende Innenhof des Rathauses aufgehübscht und zu einem noch repräsentativeren Ort gemacht werden sollte.

Er merkte des Weiteren an, dass dies von der SV zu beobachten sei und – wiewohl es sich um andere Gelder im städtischen Haushalt handele – es nicht einer gewissen Merkwürdigkeit entbehre, wenn es dort um rein ästhetische Maßnahmen gehe, während unsere Schule (→ Neubau!) einer überaus zähen Brandschutzsanierung unterzogen wird, ansonsten jedoch Bitten um Renovierung/finanzielle Unterstützung selten Widerhall finden.

Dies mache es nicht leichter, Reden von der Bedeutung der Jugend als Zukunft ländlich geprägter Räume Glauben zu schenken.

Protokoll der 6. SV Sitzung am: 18.09.2017

Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:55 Uhr
HINWEIS: Morgen, Di., 19.09.2017,
2. Std.: KSV in Raum 111!

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, Johannes Br., Janis, U-Sprecher, M-Sprecher, O-Sprecher, Johannes G., Verbindungslehrer*
Fehlend: *Lisa (?)*
Gast: *Luca H.*

2. Terminkalender:

Mit Fr. Dr. Mittelberg wurden folgende Termine festgelegt:
U-HaMa: Fr., 10.11.2017
M-HaMa: Fr., 01.12.2017
Schülerparty:
Fr., 25.05.2017 (Abends)
Malwettbewerb:
Fr., 25.05.2017 (Vormittags)
Zum Griechischen Abend am Freitag, 22. September, 19 Uhr erging nochmals herzliche Einladung.

3. Kommunikation mit dem Schulträger (Stadt Koblenz):

Die neu gewählte SV strebt hochmotiviert eine Intensivierung der noch ausbaufähigen Kommunikation mit der Stadt Koblenz als Schulträgerin - insbesondere dem „Zentralen Gebäudemanagement“ (ZGM) - an. Bis dato vermag die SV trotz räumlicher Nähe nur schwerlich, bis zu den verantwortlichen Stellen vorzudringen.

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

Als ersten Schritt entschied sich der SV-Vorstand einstimmig dafür, den in Bälde neu gewählten Oberbürgermeister zu einer Schulbegehung zu invitieren. Neben der Klingel-/Katastrophenalarmanlage sowie den naturwissenschaftl. Fachräumen soll dabei thematisiert werden, wie bereichernd und erhaltenswert das einzigartige Profil unseres „Görres“ für die Schullandschaft des nördlichen Rheinland-Pfalz ist. Rebecca und Johannes G. werden sich um das Ausformulieren des Briefes kümmern, der in unmittelbarer Nähe zum Wahltag verschickt werden soll. Die Schülersprecher werden den SEB zwecks Kooperation konsultieren.

4. Verschiedenes:

Der Verbindungslehrer bittet darum, künftig besser über die Tätigkeiten und Entwicklungen in der SV informiert zu werden. Die Sitzungsprotokolle werden ab sofort vom Schriftführer an den gesamten SV-Vorstand gesandt. Alle der KST entsprungenen Projektgruppen werden gebeten, erste Arbeitsergebnisse in der nächsten Sitzung zu präsentieren. Eine Online-Umfrage zur KST ist in die Wege geleitet. Das Auftreten der SV auf der Gesamtkonferenz (25.9.) ist zu planen.

Protokoll der Klassen- sprecherversammlung (KSV) am: 19.09.2017

*Sitzungsbeginn: 08:50 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 09:20 Uhr
Hinweis: Zweiseitiges Protokoll, bei
Online-Ansicht bitte PDF-Datei öffnen!*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Klasse/Kurs	Anwesenheit	
	K-Spr.	Stv.
5a	✓	✓
5b	✓	✓
5c	✓	✓
6a	✓	✓
6b	✓	✓
7a	--	--
7b	✓	--
7c	--	--
8a	✓	✓
8b	✓	✓
8c	✓	✓
9a	✓	--
9b	✓	✓
9c	✓	--
10a	✓	✓
10b	✓	✓
11 M1	✓	✓
11 m4	✓	--
11 m5	✓	--
12 kr4	✓	✓
12 er4	✓	--
12 et4	✓	--
12 et5	✓	--
13 GE1	✓	--
13 ge4	✓	--
13 ge5	✓	✓
13 ge6	✓	✓

Ferner nahmen die Schülersprecher, Janis B. (Kassenwart), Johannes Br. (teilweise; stv.

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

Kassenwart), Rebecca, Nigina und Alina als Vertreterinnen des Schulausschusses sowie die U-Sprecher (Klasse 7a), die M-Sprecher und Vincent als O-Sprecher an der KSV teil. Auch wohnte der vorbildliche Demokrat Christian R. der Versammlung als Gast bei.

2. Wahlen:

Zunächst erfolgte unter der Leitung der Schülersprecher die Wahl der künftigen Stadt-SV Delegierten. Der Stadt-Schülervertretung (SSV) gehören Vertreter der Koblenzer Schulen an.

Es lag kein Antrag auf geheime Wahl vor.

Wahl der Delegierten:

Nina Nell (MSS 13) wurde bei zwei Enthaltungen einstimmig gewählt, Clemens Jansen (MSS 11) erhielt bei zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung die mehrheitliche Zustimmung der KSV. Es standen keine weiteren Kandidaten zur Wahl, die zwei o. g. Schüler nahmen die Wahl an.

Als Vertreter traten Elias Loesch (MSS 11) und Leonie Hoffmann (9c) an, beide wurden bei je einer Enthaltung einstimmig gewählt und nahmen die Wahl an.

Protokoll der KSV am 19.09.2017 **- Seite 2 -**

Daraufhin fand die Wahl des Schriftführers statt, einziger Kandidat war Johannes Gold (MSS 12). Wahlergebnis: Einstimmig, eine Enthaltung. Alle Protokolle der SV sind stets aktuell auf der Internetseite www.goerres-koblenz.de und am SV-Brett (vor Raum 015) einsehbar.

Schließlich waren ein Kassenwart und dessen Stellvertreter zu wählen.

Johannes Brücker (MSS 11) durfte sich über das Vertrauen der KSV freuen, wobei drei Enthaltungen zu verzeichnen waren.

Janis Beginen (MSS 13) wurde als Vertreter gewählt (eine Enthaltung). Die Klassensprecherversammlung gratulierte allen Neugewählten und wünschte viel Erfolg.

3. Verschiedenes:

3.1 Die Schülersprecher erinnerten daran, dass alle Klassen- und Kurssprecher sowie deren Vertreter die PowerPoint-Präsentation der KST (Klassensprechertagung) per Mail erhalten haben und angehalten sind, sich diese nochmals eingehend zu Gemüte zu führen.

3.2 Überdies wurde auf die Online-Umfrage zur KST hingewiesen, die alle Schülervorteiler bitte bis zum nächsten Montag ausfüllen

möchten, sodass erste Ergebnisse Diskussionsgegenstand der Gesamtkonferenz (Mo., 25.9.17) sein können.

3.3 Um eine reibungslose Kommunikation zu ermöglichen, wurden alle Klassensprecher der Unterstufe gebeten, ihre Handynummern an die Unterstufensprecher weiterzuleiten.

3.4 Die Schülersprecher verliehen ihrem Bedauern, ja ihrem Ärger darüber, dass nur wenige Schülervorteiler der Oberstufe die KST besuchten, Ausdruck und mahnten eine Veränderung dessen mit Blick auf die KST im nächsten Schuljahr an.

Ausschlaggebend für die mäßige Beteiligung der Oberstufe sei das aus der Teilnahme an der zweitägigen KST resultierende Fehlen im Unterricht (insbes. LK) gewesen.

3.5 Der Photos des nunmehr komplettierten SV-Vorstandes wird man sich in Kürze auf der Internetseite sowie am SV-Brett erfreuen können.

Protokoll der 7. SV Sitzung am: 16.10.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Janis, Lisa, Johannes G.*

Fehlend: *Verbindungslehrer (e)*

Gast: - - -

2. Bericht Gesamtkonferenz:

Mehrere Schülervvertreter nahmen stimmberechtigt an der Gesamtkonferenz am 25.09.2017 teil. Dem SV-Vorstand wurden kurz die wesentlichen Themen erläutert:

- Unterrichts-/Qualitätsentwicklung
- Bericht der SV über die KST
- Erfahrungsaustausch Feuersalarm (Übung am Anfang des Schuljahres)
 - Evakuierung künftig in Richtung des Jesuitenplatzes
- Probeweise wird die Schulklingel aufgrund ihrer enormen Lautstärke lediglich dreimal am Tage läuten
 - Auswertung der Testphase in der nächsten Gesamtkonferenz am 14. Dez.

3. Schule ohne Rassismus (SOR):

Nach wie vor bemüht sich eine Projektgruppe darum, für unsere

Schule das Zertifikat „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ zu erwerben.

Um dies zu erreichen, müssen 70% der Schüler und Lehrer dem Programm respektive den Inhalten zustimmen und eine Selbstverpflichtung zu entsprechendem Verhalten unterzeichnen.

Bisher liegen ca. 450 Unterschriften vor.

Ferner ist ein Projektpate zu akquirieren, der der Sache einen repräsentativen Rahmen verleihen soll. Momentan sucht man einen solchen Paten bzw. sammelt Ideen, welche Personen des öffentlichen Lebens – bestenfalls mit Bezug zum „Görres“ – infrage kommen.

4. SV-Essen:

Am Donnerstag, 19. Oktober 2017, werden sich die SVen des vergangenen und des aktuellen Schuljahres zum Aufräumen und anschließenden gemeinsamen Pizzaessen nach der 10. Stunde im SV-Raum einfinden.

5. Verschiedenes:

Die Schülersprecher kommunizierten die Anregung des Personalrates, mittels einer Unterschriftenaktion in der Schule, die an verantwortlicher Stelle bei der Stadt

7. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018 Protokoll (Seite 2)

Koblenz einzureichen sein wird, auf den **Misstand der außerordentlich geräuschvollen Klingel** mit Nachdruck hinzuweisen.

Eine Nachbesprechung mit den Leitern des zu Beginn dieses Schuljahres erstmalig an unserer Schule durchgeführten Projektes „**Pol&iS**“ (Planspiel „Politik und internationale Sicherheit“) ergab, dass das Projekt auch im nächsten Schuljahr für die MSS 12 (gesellschaftswissenschaftliche Leistungskurse) angeboten werden wird.

In aller Bescheidenheit durfte sich der SV-Vorstand über einen **sehr erfolgreichen Verlauf des griechischen Abends** (22. Sept.) freuen. Der Besucherandrang motivierte und nun hoffen die Organisatoren, dass sich viele Siebtklässler für das spannende Fach Altgriechisch entscheiden. Vorgesehen ist, den Abend in zwei Jahren – gekoppelt an die Griechenlandfahrt – zum nächsten Mal zu veranstalten. Um der dann tätigen SV die Organisation zu erleichtern, sind sämtliche Informationen (Was ist zu planen? Mit welcher Besucherzahl kann man kalkulieren? Elternbrief, Plakate, etc.) unter dem SV-Benutzerkonto des Schulnetzes abgespeichert.

Am Freitag, 15. Dezember 2017, wird der diesjährige **Oberstufenball** in der Aula stattfinden.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 8. SV Sitzung am: 23.10.2017

*Sitzungsbeginn: 13:10 Uhr
Sitzungsleiter: Leonie Wagener
Sitzungsende: 13:35 Uhr
Aufgrund des beweglichen Ferientages
entfällt am Mo., 30. Okt. 17, die Sitzung!*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: U-Sprecher, M-Sprecher, O-Sprecher, Schulausschuss, Janis, Johannes Br., Leonie, Thorben, Lisa, Johannes G., Fr. Schier

Fehlend: Georg, Hr. Willeke

Gast: - - -

2. Bericht SEB-Sitzung:

Die Schülersprecher besuchten zur Behandlung zweier TOP die Sitzung des Schulelternbeirates (SEB). Es ging um den von Seiten der SV angedachten Brief an den inzwischen gewählten neuen Oberbürgermeister sowie um den auf der Gesamtkonferenz erörterten Rückmeldebogen der Schüler für Lehrer. Der SEB zeigte sich offen, beide Vorhaben zu diskutieren bzw. zu unterstützen.

Dass der SV im Voraus keine Tagesordnung übermittelt wurde, bedauerte diese.

Rebecca, Johannes G. und die Schülersprecher werden die Abfassung des Briefes an den OB besorgen.

3. Bericht Fachkonferenz Religion:

Vertreter des Schulausschusses nahmen an der Fachkonferenz Religion/Ethik teil und informierten

den SV-Vorstand über die Themen bzw. Ergebnisse.

So sei die Vorbereitung der diesjährigen Schulgottesdienste eingeteilt und eine Advents-/Weihnachtsaktion angedacht worden. Der Gottesdienst zu Schuljahresbeginn werde ab sofort am Dienstag der ersten Schulwoche stattfinden, sodass eine Überschneidung mit der Einschulungsfeier der Sextaner vermieden wird.

Darüber hinaus habe sich die Konferenz mit dem Thema Krisenbewältigung/Trauerfälle befasst. Ferner wurde eine Fahrt der Religions-/Ethikkurse nach Hadamar zur Auseinandersetzung mit der grausamen Euthanasie der Nationalsozialisten angeregt.

4. Projekte der O-Sprecher:

Um eventuelles Interesse an einem von der SV ausgerichteten Oberstufenball abzufragen richteten die O-Sprecher eine Umfrage über den Nachrichtendienst „WhatsApp“ ein. Die Kurssprecher werden gebeten, ihre Mitschüler darauf aufmerksam zu machen. Es besteht bereits eine Planungsgruppe, die – sofern gewünscht – gern eine solche Veranstaltung organisieren wird.

8. SV-Sitzung am 24.10.2017 **Protokoll (Seite 2)**

Des Weiteren ist – den auf der KST formulierten Zielen folgend – geplant, einen Informationsabend bezüglich Studiums für MSS 12 und MSS 13 anzubieten.

Ehemalige Görresianer sollen ihre Erfahrungen hinsichtlich der Wahl des Studienfaches und ganz praktischer Dinge erläutern und den baldigen Abiturienten auf diese Weise eine Hilfe bieten.

Erfreulicherweise haben sich bereits einige Ehemalige dazu bereiterklärt.

Die O-Sprecher werden mit Fr. Mittelberg darüber sprechen und prüfen, ob ein Termin im Dezember realistisch ist.

5. HaMas:

In wenigen Wochen, genauer am Fr., 10. November 2017, wird in der großen Sporthalle das Unterstufen-HaMa ausgetragen werden.

Dazu erhielten die U-Sprecher (wie auch die M-Sprecher zur Vorbereitung des M-HaMas) eine Checkliste, auf der alles, was bei der Organisation zu beachten ist, aufgeführt ist.

Janis, Johanna, Vincent, Johannes Br., Nigina und Thorben werden die U-Sprecher beim Auf- und Abbau unterstützen.

6. Tag der offenen Tür:

Herzlich lädt auch die SV schon jetzt zum Tag der offenen Tür am Samstag, 9. Dezember 2017, ein. Wie üblich werden acht „Görres-Guides“ mit unaufdringlich-leuchtenden T-Shirts in den Fluren postiert sein.

SV und TOR-Team werden sich in einem eigenen Raum präsentieren, Handzettel werden wieder an den Eingängen von SV-Mitgliedern verteilt werden.

Zu gegebener Zeit wird ein Schichtplan die Einsätze regeln.

7. Verschiedenes

Rebecca und Leo werden die Sitzung der Fachkonferenz Mathematik besuchen.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 9. SV Sitzung am: 06.11.2017

*Sitzungsbeginn: 13:14 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:46 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Lisa, Johannes Br., Janis, U-Sprecher, M-Sprecher, Vincent, Sophia, Alina, Rebecca, Leo, Johanna, Johannes G., Hr. Willeke*
Fehlend: *Christina, Nigina, Fr. Schier (?)*
Gast: *Elena H. (MSS 13)*

2. Nachhaltigkeit:

Elena regte an, in allen Klassen- und Fachräumen Mülltrennung einzuführen. Vorgeschlagen wurde ein Eimer für Papier und ein Eimer für Restmüll/Gelbe Tonne.

Die SV hieß die Idee gut, brachte jedoch ihre Bedenken zum Ausdruck, ob sich alle Schüler an die Mülltrennung halten werden. Auf der anderen Seite zähle es genau zum Zweck des Vorhabens, für Nachhaltigkeit zu sensibilisieren.

Der Gast ordnete seine Idee in eine grundsätzliche Anstrengung der SV, Müll zu vermeiden und Ressourcen zu schonen, ein.

Die SV dankte herzlich für die Initiative, die Ideengeberin bot erfreulicherweise an, dass Projekt bei einem Placet der SV selbst voranzutreiben.

Im nächsten Gespräch mit der Schulleitung wird dies Thema sein. Zusätzlich kam innerhalb des SV-Vorstandes der Vorschlag auf, bei HaMas und sonstigen Veranstaltungen wiederverwertbare Trinkbecher zu verwenden.

3. Unterstufen-HaMa:

Fußballer und Fans der Klassen 5 bis 7 stehen bereits in den Startlöchern für das Unterstufen-HaMa am Freitag, 10.11.2017, in der großen Sporthalle.

Leonie und Johanna werden am Dienstag in der 5. Stunde die einzelnen Klassen aufsuchen, um Helfer für Kuchen- und Getränkeverkauf zu gewinnen. Es werden noch Lehrkräfte gesucht, die in der Zeit von 16 bis 18 Uhr Aufsicht führen. Alle SV-Mitglieder werden bei ihren Fachlehrern eifrig nachfragen. Jeweils an den besten Spieler und den besten Torwart wird eine Medaille vergeben werden, die siegreiche Mannschaft wird sich über einen Pokal freuen dürfen. Beim Aufräumen/Abbau werden Vincent und Johanna mithelfen.

9. SV-Sitzung 2017/18 Protokoll (Seite 2)

4. Bericht Fachkonferenz (FK) Mathematik:

Leo und Rebecca besuchten als Schülervetreter die Sitzung der Fachschaft Mathematik und berichteten dem SV-Vorstand. Fr. Dengel hat weiterhin die Fachkonferenzleitung inne, Fr. Arndt kümmert sich weiterhin um die Wettbewerbe.

5. Verschiedenes:

Am Donnerstag, 9.11.2017, werden Mitarbeiter des – Lesern dieser Protokolle nicht unbekannt – „Zentralen Gebäudemanagements“ (**ZGM**) der Stadt Koblenz an unserer Schule zu einem Gespräch zu Gast sein. Auch Schülervetreter werden daran teilnehmen. Eine Schulbegehung habe schon stattgefunden, am Donnerstag werden die entsprechenden Baumaßnahmen auf der Tagesordnung stehen. Die SV freut sich sehr auf das Zustandekommen dieses Treffens!

In Sachen „**Schule ohne Rassismus**“ wurde die Projektgruppe aufgefordert, einen Projektpaten anzuwerben (vgl. Protokoll der 7. Sitzung).

Ende des Monats wird ein Treffen mit dem Förderverein stattfinden, welchem – ähnlich wie der SV – vorschwebt, eine Art

Ehemaligenprogramm (sprich: Ehemalige berichten Oberstufenschülern über Berufswahl, Studium etc.) einzurichten.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 10. SV Sitzung am: 13.11.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiterin: Leonie Wagener
Sitzungsende: 13:55 Uhr
-- Bitte bei Online-Ansicht beachten,
dass ein zweiseitiges Protokoll vorliegt --*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Janis, Johannes Br., Johannes Z., Sophia, Rebecca, Nigina, Leo, U-Sprecher, O-Sprecher, Johannes G.*

Fehlend: *Alina (e), Pascal (e), Lisa (?), Verbindungslehrer (e)*

Gast: *Dominik D. (MSS 12)*

2. Nachlese U-HaMa:

Die SV freut sich über einen sportlich wie wirtschaftlich erfolgreichen Verlauf des Unterstufen-HaMas (10.11.17). Die Unterstufensprecher werden gemeinsam mit Johannes Gold einen Bericht für die Internetseite anfertigen. Beim nächsten Mal beabsichtigt die SV, vorab einen „Soundcheck“/eine Überprüfung der Anlage sowie der Mikrophone durchzuführen, um Spontan-einsätzen des technikaffinen SV-Trupps vorzubeugen. Es wurde angeregt, einen bebilderten und beschrifteten Plan zu erstellen, wie die Anlage aufzubauen sei, damit der Umgang mit der Anlage auch den künftigen SV-Jahrgängen jederzeit komplikationslos möglich sein wird.

Als Kritikpunkt meldete auch der Lehrkörper zurück, dass die Aufsichtspersonen zu kurzfristig angefragt worden seien.

Der TOP „Nachlese U-HaMa“ wurde umgehend genutzt, um den Mittelstufensprecher darauf aufmerksam zu machen, dass auch er sich bitte der Organisation des M-HaMas (1. Dezember 2017) widmen möge.

Im Sinne der Nachhaltigkeit (vgl. Protokoll der 9. Sitzung) werden zunächst die noch übrigen Einwegbecher aufgebraucht werden, danach will die SV in ihrer „Gastronomie“ auf wiederverwertbare Trinkbecher umstellen.

3. Bericht über das Treffen mit dem ZGM:

Angetan zeigten sich die Schülersprecher über das beim Gespräch mit dem „Zentralen Gebäudemanagement der Stadt Koblenz“ am vergangenen Donnerstag Gesagte und Gehörte. Die Fassade des Neubaus soll energetisch saniert, d. h. mit einer neuen Ummantelung versehen werden. Auch neue Fenster werden eingebaut werden. Angeblich soll die Baumaßnahme im Sommer des nächsten Jahres starten. Alle Beteiligten haben sich ausbedungen, im Rahmen bedeutender Fortschritte der Bauabschnitte stets ein gemeinsames Gespräch zu führen.

10. SV-Sitzung 2017/2018 **Protokoll (Seite 2)**

Die SV wartet freudig gespannt auf die Realisierung der Baupläne.

4. Tag der offenen Tür (TdoT):

Am TdoT werden SV-Mitglieder als „Guides“ und Betreuer des Raumes, in dem die SV sich und ihre Arbeit (u. a. in Form eines digitalen Zeitstrahls der SV-Historie) präsentieren wird, aktiv sein.

Um in der nächsten Woche einen Dienstplan ausarbeiten zu können wurde der SV-Vorstand gebeten, Zeiten, zu denen man bereits anderweitig eingeplant ist, dem Schülersprecherteam bis zur 11. SV-Sitzung am 20. November 2017 mitzuteilen.

5. Verschiedenes:

5.1 Oberstufenball (15. Dez. 2017)

Planungsgruppe und O-Sprecher wurden aufgefordert, mit der konkreten Organisation des Oberstufenballs jetzt zu beginnen. Als Helfer haben sich bereits viele engagierte Schüler gefunden.

5.2 Steuergruppe Feedbackkultur

Thorben und Georg sind Mitglieder der Gruppe und wohnten einer Sitzung derselben bei. Es ging dabei wohl um die Entwicklung einer ausgeprägten Rückmeldekultur (Schüler→Lehrer wie auch Lehrer→Lerngruppe), die

dem Einvernehmen nach digital angelegt werden soll.

Frau Dürr habe den Vorsitz der Gruppe inne, man gedenke alle vier bis sechs Wochen zusammenzukommen.

5.3 Brief an den OB

Nachdem die Schulleitung zugestimmt hat, werden Rebecca und Johannes G. baldigst den besagten (vgl. ältere Protokolle) Brief an den inzwischen neu gewählten Oberbürgermeister der Schulträgerin Stadt Koblenz zwecks einer Einladung zu Schulbegehung und Information über das einzigartige Profil des „Görres“ verfassen.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 11. SV Sitzung am: 20.11.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Janis, Johannes G., Hr. Willeke*

Fehlend: *Lisa (e), Fr. Schier (e)*

Gast: - - -

2. Brief an den Oberbürgermeister:

Johannes G. verlas den Entwurf des Briefes (vgl. zur Entstehung der Idee ältere Protokolle).

Er wurde einstimmig angenommen und wird nun, versehen mit offiziellem Briefkopf, an Schulleitung, Personalrat und Schulelternbeirat zur Genehmigung und Unterzeichnung weitergeleitet werden.

3. Vorbereitung Mittelstufen-HaMa:

Die M-Sprecher bekundeten, dass sie mit der Organisation des M-HaMas, welches am 01. Dezember 2017 stattfinden wird, im Zeitplan liegen. Ihre Hilfe beim Aufbau sagten neben den M-Sprechern Georg, Thorben, Johannes Br., Leo, Janis, Christina, Sophia und Alina zu. Um den Abbau werden sich Rebecca, Nigina, Johanna, Vincent sowie ggf. Sophia und Leonie kümmern.

4. Einladung der Stadt-Schülervertretung (SSV):

Bereits im letzten Schuljahr besuchten drei Görres-Schülervertreter ein in Kooperation von SSV und Frau Schuldezernentin Theis-Scholz ausgerichtetes Forum. Bei diesem hatten die Schülervertreter der Schulen in städtischer Trägerschaft Gelegenheit, gegenüber Fr. Theis-Scholz Anregungen und Kritik zu äußern. Nun erteilte die SV eine Einladung zum diesjährigen Treffen. Nigina, Leonie, Janis und Johannes G. werden unsere Schule dort vertreten. Man will die tatsächliche Ausführung versprochener/ geplanter/ begonnener Baumaßnahmen einfordern sowie das Bewusstsein der Bedeutung unserer Schule für die Schullandschaft der Region fördern, indem man Präsenz zeigt.

5. Verschiedenes:

Am Tag der offenen Tür werden Johannes Br. und Johannes G. nicht, Thorben eingeschränkt für SV-Dienste zur Verfügung stehen können, da sie bei anderen TdoT-Projekten aktiv sind. Leonie, Nigina, und Rebecca möchten nicht als „Guides“ eingesetzt werden.

**Protokoll der 11. SV-Sitzung im
Schuljahr 2017/18 (Seite 2)**

Die O-Sprecher werden Fr. Dr.
Mittelberg wegen des Mottos des
Oberstufenballs konsultieren.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 12. SV Sitzung am: 04.12.2017

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:57 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Sprecher, O-Sprecher, Johannes Z., Janis, Lisa, Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *Pascal (e), Sophia (e)*

Gast: *Ceyoung K., Fr. Dürr*

2. Vertreter des offiziellen „Instagram“-Accountes:

Ceyoung besuchte die Sitzung als Vertreterin der „Anstalt“-Redaktion. Diese hat vor einiger Zeit ein „Instagram“-Benutzerkonto für das Görres angelegt, was die SV begrüßt, da sich die Präsenz in den digitalen Medien nicht auf „Facebook“ beschränken sollte. Allerdings sind die Möglichkeiten, die Görres-„Instagram“-Seite zu beleben, noch nicht ausgeschöpft. Daher wird der SV-Vorstand ebenfalls die Zugangsdaten erhalten und in Kooperation mit der „Anstalt“ Inhalte hochladen. Bevor der Account inner- und außerhalb der Schulgemeinschaft beworben werden wird, werden die Schülersprecher die Schulleitung um Einverständnis – schließlich ist die Sache von großer Außenwirkung – ersuchen.

3. Berichte:

3.1 Steuergruppe Rückmeldekultur:

Thorben und Georg unterrichteten den SV-Vorstand über die wichtigsten Ergebnisse der Sitzung der Steuergruppe Rückmeldekultur. Nachdem man sich darauf geeinigt habe, die Schüler-Lehrer-Rückmeldung digital durchzuführen, sei das rheinland-pfälzische Rückmeldeprogramm „InES“ (= „Interne Evaluation an Schulen“) favorisiert worden. Uneinigkeit bestehe noch über die Frage, inwieweit eine solche Rückmeldekultur verpflichtend etabliert werden soll oder kann. Erst ab der Mittelstufe soll Rückmeldung im o. g. Format stattfinden.

3.2 Alumni-Treffen/Förderverein:

Für das neue Jahr ist von Förderverein, Herrn Rode und SV ein sog. Alumnitreffen ehemaliger Görresianer angedacht. Sie sollen den jetzigen Oberstufenschülern über Erfahrungen bzgl. Studien- und Berufswahl berichten. Ferner wurde die Einrichtung eines digitalen Netzwerks ehemaliger Görresianer angedacht. Ein Ehemaliger, der Informatik studierte, konnte bereits zur Unterstützung gewonnen werden. Außerdem habe die Schulleitung den Anwesenden bekundet, dass

Protokoll der 12. SV-Sitzung im Schuljahr 2017/2018 (Seite 2)

Raum 251 (ehem. Sprachlabor) nach dem aktuellen Stand der Dinge renoviert werden soll.

3.3 Treffen mit Vertretern der Stadt Koblenz:

Das Treffen der Koblenzer Schülervvertretungen mit Schuldezernentin Theis-Scholz, ZGM-Chef Hr. Diehl und dem Leiter des für die Schulen zuständigen Amtes 40, Herrn Karbach, sowie weiteren Mitarbeitern der Stadtverwaltung am 30. November endete in großer Ernüchterung auf Seiten der Görres-SV.

Nur in begrenztem Rahmen kamen die Schülervvertreter zu Wort. Die Vertreter der Stadt befließigten sich hingegen, angesichts der 42 von ihnen getragenen Schulen und den entsprechenden, mehrfach als immens apostrophierten Unterhaltungskosten Verantwortung von sich zu weisen und das Treffen zur Rechtfertigung, weswegen Versprechen nicht erfüllt werden, Baumaßnahmen stocken, und die Kommunikation – gelinde gesagt – defizitär ist, zu nutzen.

Leider können sich die Schüler nicht ernst genommen fühlen, von einem Austausch auf Augenhöhe kann schwerlich die Rede sein. Die SV erwägt Maßnahmen, um Druck aufzubauen.

4. Nachlese Mittelstufen-HaMa:

Das M-HaMa konnte mit

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

sportlichem wie wirtschaftlichem Erfolg veranstaltet werden. Wie sich jedoch bereits in den letzten Jahren abzeichnete, lässt die HaMa-Begeisterung in der Mittelstufe (nicht in U- od. O-Stufe) zu wünschen übrig.

Dies ist beispielsweise auf die „Doppelbelastung“ der 10er (M- und O-HaMa) zurückzuführen. Aus diesen Gründen erachtete die SV die Durchführung zweier M-HaMas pro Schuljahr für sinnlos. Mittelstufenleiterin Fr. Dürr regte an, das M-HaMa auf kreativem Wege neu zu vitalisieren: Smoothies statt „Cola, Fanta, Saft“, kompetitive Anreize für Fanblocks, mit vollem Einsatz anzufeuern, Rahmenprogramm zu den Fußballspielen (z. B. einen M-HaMa-Film) etc. pp.

Im Allgemeinen begrüßte sie, dass eine Veranstaltung speziell der Mittelstufe existiert, die dementsprechend die Möglichkeit böte, explizit nach den Wünschen der Klassenstufen gestaltet zu werden. Dazu erscheint die Einrichtung einer stufeninternen, hochmotivierten Arbeitsgruppe als sinnvoll.

5. Tag der offenen Tür (TdoT):

Georg wird dem SV-Vorstand den Schichtplan per Mail übermitteln. Nigina wird Präsente für die Glücksrad-Aktion erwerben.

6. Verschiedenes:

Keine Wortmeldungen.

ENDE

Protokoll der 13. SV Sitzung am: 11.12.2017

*Sitzungsbeginn: 13:13 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:40 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, O-Sprecher, Julius, Janis, Johannes Z., Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: Martin(e), Pascal(e), Lisa(?)

Gast: - - -

2. Nachlese Tag der offenen Tür (TdoT):

Die SV blickt auf einen aus ihrer Sicht schönen TdoT zurück. Es wurden gute Gespräche geführt, viele Besucher zeigten sich von unserer Schule angetan, auch organisatorisch erschien die Sache gelungen.

Die Begleitung der Viertklässler zum lateinischen Theaterstück funktionierte gut.

Folgende Optimierungsvorschläge wird die SV mit der Schulleitung erörtern:

Guides sollen auch während der zentralen Infoveranstaltung (Aula) an den Eingängen postiert sein, da manche Familien eher knapp oder ein wenig zu spät kommen und gerade dann der schnellste Weg zur Aula gewiesen werden muss. Dazu müsste sich jedoch die SV-Personaldecke ändern. Klassensprecher der Stufen 9 und 10 sollen akquiriert werden.

Die Schul-„Guides“ könnten noch präsenter sein, indem sie sich verstärkt im Schulgebäude/in den Gängen bewegen.

Die Vorstellung der SV in R. 015 soll als Anlaufstelle für Eltern und Kinder, die das direkte Gespräch mit Görresianern suchen, stärker beworben werden.

Unter Umständen diene diesem Ziel die Zuweisung eines anderen Raums (in Aulanähe?!).

Jedenfalls erachtete der SV-Vorstand die HaMa-PowerPoint-Präsentation unisono als gelungen. Nun hofft die SV auf zahlreiche neue Sextaner und heißt sie schon jetzt aufs Herzlichste willkommen!

3. Oberstufenball (Fr., 15. Dez.):

Johanna notierte, zu welchen Zeiten die Mitglieder des SV-Vorstandes zu Auf-/Abbau bzw. Mithilfe während der Veranstaltung zur Verfügung stehen.

Die Vorbereitungen sind weit gediehen, etliche Kuchenspenden wurden angemeldet. Morgen wird der vorbereitende Tanz-Crashkurs in der kleinen Sporthalle stattfinden. Nochmals herzliche Einladung zum Oberstufenball an die Stufen 10 bis 13 (Beginn: 19:00 Uhr, Aula)!

Protokoll der 13. SV-Sitzung **im Schuljahr 2017/2018 (Seite 2)**

4. Geschenk der Hausmeister:

Bei der heutigen Sitzung erfreuten die Hausmeister den SV-Vorstand mit ausgesprochen schmackhaften schokoladigen Genussmitteln.

Damit bedankten sie sich bei der SV für die Unterstützung.

Die SV kann den Dank für die harmonische Zusammenarbeit nur erwidern.

5. Verschiedenes:

Am Dienstag nächster Woche (19. Dezember) wird der SV-Vorstand in der 7. und 8. Stunde den SV-Raum aufräumen und reinigen.

ENDE

Protokoll der 14. SV Sitzung am: 18.12.2017

*Sitzungsbeginn: 13:13 Uhr
Sitzungsleiterin: Leonie Wagener
Sitzungsende: 13:50 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülersprecher, Julius, O-Sprecher, Sophia, Nigina, Leo, Rebecca, Lisa, Johannes Br., Janis, Johannes G., Verbindungslehrer

Fehlend: M-Sprecher (e), Martin (e), Alina (e)

Gast: Alexander Schmitz (Ehemaliger)

2. Nachlese Oberstufenball:

Der SV-Vorstand zeigte sich mit dem Verlauf des Oberstufenballs, welcher unter dem Motto „Casino night“ am Freitag, 15. Dez., in der Aula stattfand, zufrieden.

Sowohl hinsichtlich der Rückmeldungen der Ballgäste, deren Zahl die Erwartungen übertraf, als auch im Blick auf den wirtschaftlichen Aspekt besteht kein Grund zur Klage.

Nichtsdestotrotz wurden Optimierungsvorschläge für den Ball im nächsten Jahr geäußert:

- insgesamt früherer Beginn der Organisation
- mehr Reklame im Vorfeld
- vielfältigeres Speisenangebot (nur Kuchen sei angesichts der abendlichen Uhrzeit etwas einseitig)
- Musik/Playlists vorab testen
- Programm konzipieren, sodass sich nicht alle Gäste stets selbst belustigen (müssen)

All diese Gedanken sowie die Eckpunkte der Organisation sollen in Form einer Checkliste für die nächste SV-Generation verewigt werden.

3. Bericht Gesamtkonferenz (GK):

Der Schulausschuss informierte den SV-Vorstand über die wesentlichen Themen der Gesamtkonferenz vom 14. Dezember.

Herr Staudt sei nun offiziell erster stellvertretender Schulleiter.

Zum neuen Halbjahr können neue Referendare begrüßt werden.

Frau Klose wird aus ihrer Elternzeit zurückkehren, Frau Frehen wird zum Jahresende in Mutterschutz gehen, nicht ohne die besten Wünsche der SV.

Frau Ernst werde das Amt der Gleichstellungsbeauftragten vorübergehend übernehmen, nachdem Frau Wisselmann ihren Rückzug von diesem Amt bekanntgegeben hatte.

Ferner habe das Krisenteam Veränderungen bzgl. des Rettungs-/Evakuierungsplan für den Fall eines Brandes verlautbart: Neuer Sammelplatz sei die Rathauspassage; eine Sackkarre wurde mit allen zur Funktionstüchtigkeit der mobilen Meldestelle benötigten Materialien ausgestattet.

14. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018 **Seite 2 des Protokolls**

Außerdem habe die GK einstimmig befunden, dass sich der neue Rhythmus der Klingelzeiten bewährt habe. Weiterhin wird die ausgesprochen lautstarke Klingel also nur dreimal am Tage schellen. Des Weiteren sei die Förderung der Schreibkompetenz von allen Seiten begrüßt worden.

Abschließend erfolgten Hinweise zu baulichen Veränderungen:

Die erste Feuertreppe (Neubau neben ehem. Hausmeisterwohnung) soll zum Ende des Kalenderjahres fertiggestellt werden. Zu Beginn des neuen Halbjahres soll nach derzeitigem Stand der Dinge auch die Renovierung der naturwissenschaftlichen Fachräume abgeschlossen sein.

Der Neubau werde energetisch saniert, wobei v. a. von Seiten der Kunstlehrer vehemente Kritik an der tristen Farbgebung kundgetan wurde. An der Verbindungsstelle Alt-/Neubau wird mit dem Bau eines Aufzuges angefangen.

In Raum 251 werden Teppich und Schränke entfernt werden.

Es besteht die Möglichkeit, dass die SV bei der nächsten Gesamtkonferenz im Rahmen eines eigenen Tagesordnungspunktes über ihre Arbeit referiert.

4. Verschiedenes:

Erfreulicherweise wird Herr Kissner ab sofort die Redaktion der

Schülerzeitung „Anstalt“ als betreuende Lehrkraft begleiten. Nigina wird sich um die von Anstalt und SV gemeinsam betriebene „Instagram“-Seite des Görres-Gymnasiums kümmern und für aktualisierte Berichterstattung sorgen.

Der Brief an den künftigen Oberbürgermeister der Stadt Koblenz wird momentan von den Unterzeichnenden geprüft und bald abgeschickt werden.

Janis merkte an, dass das „Studio“, der Aufenthaltsraum der MSS, dringend einer Reinigung bedürfe.

Mitglieder der Projektgruppe „Görres an Grundschulen“ werden am morgigen Dienstag die Schüler der Schenkendorfschule besuchen.

Mangels alternativer Lagerungsmöglichkeiten hortet die MSS 12 ihre am TdoT übrig gebliebenen Getränkekisten im dadurch beengten SV-Raum. Johannes G. wird mit Frau Dürr sondieren, ob sich ein anderer Ort finden lässt.

Freundlichst wurde der SV-Vorstand daran erinnert, dass der SV-Raum am morgigen Dienstag ab 13:15 Uhr aufgeräumt werden soll, weswegen vollzähliges Erscheinen geboten sei.

Der SV-Vorstand wünscht allen Schüler, Lehrern und Eltern ein frohes, gesegnetes Weihnachtsfest und alles Gute für das Jahr 2018!

Protokoll der 15. SV Sitzung am: 15.01.2018

*Sitzungsbeginn: 13:13 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Sprecher, M-Sprecher, O-Sprecher, Johannes G., Verbindungslehrer*
Fehlend: *Janis (e), Lisa (e), Johannes Br. (e)*
Gast: - - -

2. Arbeit der Steuergruppe:

Die Steuergruppe „Rückmeldekultur“ wird in den nächsten Tagen erneut zusammenkommen. Zur Vorbereitung dieser Sitzung wird morgen, Dienstag, 16. Jan. 2018, in der zweiten und dritten Stunde eine **Klassensprecherversammlung (KSV) in R.111** abgehalten werden. Selbige ist als „arbeitende KSV“ konzipiert, d. h. die Schüler sollen Fragen bzw. Kriterien für einheitliche Rückmeldebögen (Schüler → Lehrer) zusammentragen. Es wurde angeregt, zum Auftakt einige Beispielfragen/beispielhafte Kriterien zu präsentieren, um eine ungefähre Idee der Stoßrichtung der gemäß Willen der Steuergruppe in Bälde florierenden Rückmeldekultur zu entwickeln.

3. Schule ohne Rassismus (SOR):

Die Mitglieder der Projektgruppe taten kund, dass es noch an ein paar Informationen zur Frage, wie man offiziell eine SOR werde, mangle; ansonsten sei jedoch eine zügige Abwicklung der Antragstellung avisiert.

4. Dialog mit Ehemaligen:

Auf Anregung einer ehemaligen Görresianerin hin wird den Oberstufenschülern im Frühjahr ein Dialogforum der besonderen Art angeboten werden. Ehemalige werden uns besuchen und von ihren Erfahrungen hinsichtlich Berufs-/Studienwahl und Suche eines Ausbildungs-/Studienplatzes berichten bzw. praktische Tipps geben. Die SV ist bereits an der Organisation der Veranstaltung beteiligt und begrüßt die Initiative einhellig, nicht nur, weil sie die Studien- und Berufsorientierung am Görres bereichert, sondern auch, weil sie den Zusammenhalt der Görresianer sozusagen über Generationen hinweg fördert.

Des Weiteren plant eine Projektgruppe eine Veranstaltung, deren Inhalt die durch jetzige Elf- und Zwölftklässler erfolgende Beratung der Zehntklässler im Blick

15. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018 **Protokoll (Seite 2)**

auf die Kurswahl für die Oberstufe sein wird. Damit werden den Untersekundanern authentische Erfahrungsberichte betreffs der MSS angeboten.

Ausdrücklich sollen die Fächer und ihre Inhalte besprochen/geschildert/beworben werden, nicht aber sollen die Schüler der MSS fach- oder lehrerabhängige Animositäten ausfallen.

Johannes G. trat in der heutigen Sitzung der Projektgruppe bei.

5. Verschiedenes:

Da das **Görres-„Instagram“-Benutzerkonto** während der Ferien abgeschaltet worden war, hat Georg ein neues installiert.

Erneut wurde die **Klingel-/Alarmanlage** Gegenstand des Gespräches. Es steht der Vorschlag im Raum, die Stadt Koblenz auf ihre diesbezügliche Verantwortung per Brief hinzuweisen. Darüber hinaus regten Rebecca und Johannes G. an, die einzelnen Fraktionen des Stadtrates zu konsultieren.

Wie die Schülersprecher den SV-Vorstand unterrichteten, wurde der **Brief an den künftigen Oberbürgermeister** der Stadt Koblenz inzwischen versandt.

Zur **offiziellen Einführung unserer neuen Schulleiterin**, Frau Dr. Ute

Mittelberg, sind alle Mitglieder des SV-Vorstandes herzlich invitiert. Man möge bitte binnen dieser Woche im Sekretariat Bescheid geben, ob man dem Festakt beizuwohnen gedenkt oder nicht.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der Klassen- sprecherversammlung (KSV) am: 16.01.2018

*Sitzungsbeginn: 08:50 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 10:21 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Klasse/Kurs	Anwesenheit	
	K-Spr.	Stv.
8a	✓	✓
8b	✓	✓
8c	✓	--
9a	✓	✓
9b	✓	✓
9c	✓	✓
10a	✓	✓
10b	✓	✓
11 M1	✓	✓
11 m4	✓	✓
11 m5	✓	--
12 kr4	✓	✓
12 er4	✓	✓
12 et4	✓	--
12 et5	✓	--

Darüber hinaus wohnten Vincent, Nigina, Pascal, Thorben und Johannes Br. der KSV als Mitglieder des SV-Vorstandes bei.

2. Entwicklung eines einheitlichen Rückmeldebogens:

Wie im Protokoll der 15. SV-Sitzung (15.01.2018) vermerkt, plant die Steuergruppe „Rückmeldekultur“ die Einrichtung einheitlicher Rückmeldeverfahren. Die Fachlehrer sollen auf diesem Wege Resonanz auf ihren Unterricht von

Seiten ihrer Schüler erfahren. Mithilfe eines (noch nicht ausgereiften) standardisierten Verfahrens sollen fundierte und anonyme Kommentare ermöglicht werden. In dieser KSV war die Aufgabe der Schülervertreter, sich Fragen für die Rückmeldebögen zu überlegen, damit diese in der nächsten Sitzung der Steuergruppe als Diskussionsgrundlage dienen können.

Möglicherweise auftretende Problematiken (unsachliche Rückmeldungen der Schüler; falsche Selbsteinschätzung der Schüler; Effekt, den die Sache am Ende haben wird → fraglich; usw.) wurden dabei nicht verschwiegen.

Zunächst die Fragen, welche einen eventuellen Fragebogen betreffs des 1/3-Paragraphen zieren mögen:

Wie gut hast Du Dich auf die Klassen-/Kursarbeit (KA) vorbereitet?

Erschien Dir das Unterrichtstempo angemessen?

Konntest Du dem Unterricht folgen, wurden die Inhalte verständlich vermittelt?

Waren die Aufgabenstellungen in der KA klar formuliert?

Protokoll der KSV am 16.01.2018

Seite 2

*Wurden die Themen, welche zu lernen waren, vorher eindeutig benannt?
Wurden auch jene Themen, keine anderen, abgefragt?
Bestand in den Stunden vor der KA ausreichend Gelegenheit, Fragen zu stellen?
Erscheint Dir die Vergabe der Punkte nachvollziehbar?
Ist der Erwartungshorizont Deines Erachtens realistisch?
War es möglich, die KA in der vorgegebenen Zeit vollständig zu bewältigen?
Waren die Aufgaben anspruchsvoll?
Wird das Resultat tatsächlich anders ausfallen, wenn die KA neu geschrieben wird?
Kritische Selbstreflexion: Hast Du/haben Deine Mitschüler genügend Eigeninitiative an den Tag gelegt, z. B. auch, um etwaige Lücken aus vorangegangenen Klassenstufen aufzuarbeiten?*

Schließlich die Fragen, welche für den allgemeinen Rückmeldebogen konzipiert wurden:

*Erscheint Dir das Unterrichtstempo angemessen? Ist das Zeitmanagement gelungen?
Wie bewertest Du das Unterrichtsklima?
Werden die Inhalte verständlich vermittelt? Wird auf Nachfragen individuell eingegangen?*

*Werden die Mitarbeitsnoten transparent und fair erteilt? Werden nach Deiner Auffassung einzelne Schüler bevorzugt?
Sind die Hausaufgaben für den Unterricht relevant?
Hältst Du den Umfang der Hausaufgaben für richtig?
Wie bewertest Du das Lehrer-Schüler-Verhältnis im Blick auf gegenseitigen Respekt?
Ist der Unterricht abwechslungsreich gestaltet?
Ist der Unterricht sinnvoll strukturiert?
Ist der Unterricht gut vorbereitet?
Wird aktive Mitarbeit ermöglicht/gefördert?
Leidet der Unterricht unter Diskontinuität aufgrund häufiger Abwesenheit der Lehrkraft?
Schätzt Du die die Lehrperson als fachlich kompetent ein?*

Mit bestem Dank für die geleistete Arbeit wurden die Schülervereiner aus der KSV entlassen.

ENDE DER KSV

Protokoll der 16. SV Sitzung am: 23.01.2018 (Dienstag!)

*Sitzungsbeginn: 13:17 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:35 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Georg, Johanna, Leo,
U-Sprecher, Leonie, Vincent,
Johannes G.

Fehlend: M-Spr., Christina,
Rebecca, Nigina, Alina, Sophia,
Janis, Johannes Br., Lisa, Thorben,
Verbindungslehrer

(alle entschuldigt)

Gast: - - -

Weil alle Schüler am Montag, 22.
Januar aufgrund der
Zeugniskonferenzen keinen
Nachmittagsunterricht hatten,
wurde die SV-Sitzung auf Dienstag,
23. Januar 2018, verlegt.

2. Bericht Steuergruppe:

Die während der KSV am 16.01.18
erarbeiteten Rückmeldebögen (vgl.
das entsprechende Protokoll)
wurden der Steuergruppe
„Rückmeldekultur“ vorgelegt und
sind in deren Sitzung am
vergangenen Donnerstag diskutiert
worden. Man habe etliche
Übereinstimmungen mit den
Entwürfen der Lehrer feststellen
können, so Georg.

Nun wird die Steuergruppe die
Anregungen zusammenfassen und
den Zwischenstand auf der
Gesamtkonferenz im März
präsentieren.

3. Dialog mit Ehemaligen:

Die Planung des für Frühjahr 2018
angedachten Forums, in dessen
Rahmen ehemalige Görresianer
ihre Studien-/Ausbildungserfahrung
mit jetzigen 11ern, 12ern und 13ern
teilen sollen, muss konkretisiert
werden. Erfreulicherweise konnten
bereits Ehemalige gewonnen
werden. Allerdings habe der Aufruf
viele Ehemalige nicht erreicht
(veraltete Kontaktdaten? Fehler
beim Versenden der Mail?)
Der SV-Vorstand wird sich mit
Herrn Dr. Fromm, der das Projekt
mitträgt, sowie Fr. Dr. Mittelberg in
Verbindung setzen.

4. Oberstufenerfahrung:

Schüler der MSS 12 werden den
Schülern der 10. Klassen in den
kommenden Tagen Rede und
Antwort stehen, was die Wahl der
(Leistungs)kurse und die
Oberstufenerfahrung im
Allgemeinen betrifft.
Der SV-Vorstand schlug als Termin
Do., 25. Januar, 5. und 6. Stunde
vor. Fr. Dr. Mittelberg wird den
endgültigen Termin bekanntgeben.

5. Verschiedenes:

Zu diesem TOP lagen keine
Wortmeldungen vor.

ENDE

Protokoll der 17. SV Sitzung am: 29.01.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Janis, Johannes Br., Leo, Nigina, Sophia, U-Sprecher, O-Sprecher, Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *M-Sprecher, Rebecca, Alina, Lisa (alle entschuldigt)*

Gast: *Alexander Schmitz*

2. Rosenverkauf am Valentinstag:

Wie im vergangenen Jahr wird die SV wieder allen Mitgliedern der Schulgemeinschaft anbieten, am Valentinstag (Aschermittwoch, 14. Februar 2018) Rosen zu verschenken.

Ab Montag nächster Woche können die Bestellungen aufgegeben werden, am Valentinstag selbst wird Vincent in Gestalt des Amor die Rosen zustellen.

Die Absender haben die Möglichkeit, dem Empfänger vermitteltst eines Zettels eine textliche Botschaft zu hinterlassen. Schulausschuss und O-Sprecher organisieren die Aktion bis Freitag dieser Woche. Bei ortsansässigen Gärtnereien werden Angebote angefordert werden. 75 Rosen dürften wohl ausreichen.

3. Nachlese Oberstufenerfahrung:

Am vergangenen Donnerstag hatten die Zehntklässler in der 5. und 6. Stunde in der Aula Gelegenheit, Schüler der MSS 12 zu ihren persönlichen Oberstufenerfahrungen/Kurswahlen zu befragen.

Die Resonanz von beiden Seiten war durchweg positiv. Das Format soll im nächsten Jahr beibehalten werden.

Allerdings, so der SV-Vorstand, reiche eine einzige Schulstunde aus. Ferner wurde über eine Art „Briefing“ für die 12er nachgedacht, um zu verdeutlichen, dass sie ihre persönlichen Erfahrungen nicht als objektiv bzw. allgemeingültig präsentieren. Ein guter Rat der 12er ist sicher sinnvoll, gleichwohl besitzt man nicht die Kompetenz, dezidiert Empfehlungen auszusprechen, allein schon, da man die Schüler nicht gut genug kennt.

4. Dialog mit Ehemaligen:

Vgl. zum Hintergrund:
Protokoll der 16. Sitzung, TOP 3
Die Veranstaltung soll am Freitag, 9. März stattfinden. Einige Ehemalige haben erfreulicherweise zugesagt, für andere ist die Anreise aufgrund ihrer Studienorte und

Protokoll der 17. SV-Sitzung 2017/18 – Seite 2

studentischen Verpflichtungen nicht realisierbar.

Herr Willeke wird bei Ehemaligen anfragen, mit denen er noch in Kontakt steht.

5. Verschiedenes:

Die Kassenwarte tadelten einige Mitglieder des SV-Vorstandes wegen zu späten Einreichens von Rechnungen.

Man wolle die Abrechnungen von Veranstaltungen wie Schülerparty, U-HaMa etc. rasch fertigstellen.

Zwei Wochen nach Datum der Veranstaltung erfolgten ab sofort keine Auszahlungen mehr.

Wenigstens müsse man dem Kassenwart die Rechnung als Photodatei übermitteln.

Ein SV-Mitglied der MSS 13 beschwerte sich im Namen seiner Stufe darüber, dass die Bläserklassen spielten, während die Abituarbeiten geschrieben wurden. Die Musik sei laut, bis in die Aula hörbar und störe die Konzentration der 13er.

Vergleiche man die Bedeutung einer Bläserklassenstunde in der Unterstufe mit jener des Abiturs, müsse die Bläserklasse zurückstehen.

Herr Willeke als anwesender Verbindungs- sowie Musiklehrer führte die Unstimmigkeiten auf mangelhafte Kommunikation zurück, woraufhin der Vertreter der

MSS 13 erklärte, die Abiturtermine seien bekannt gewesen.

Sehr wohl sei jedoch in diesem Jahr zum ersten Mal die Weisung erfolgt, die Bläserklassen mögen zur Zeit des Abiturs nicht spielen.

Der SV-Vorstand wird die Angelegenheit – auch unter Berücksichtigung der Anliegen künftiger Abiturjahrgänge – mit Frau Dr. Mittelberg besprechen.

Die Schülersprecher erinnerten nochmals an Frau Mittelbergs offizielle Amtseinführung als Schulleiterin, die im Rahmen einer Feierstunde am Donnerstag, 1. Februar 2018 begangen werden wird.

Der gesamte SV-Vorstand war bereits vor geraumer Zeit herzlich invitiert worden. Das Erscheinen in Kleidung, die dem Anlass entspricht, ist gewünscht.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 18. SV Sitzung am: 05.02.2018

*Sitzungsbeginn: 13:17 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:37 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, Julius, Lisa, M-Sprecher O-Sprecher, Johannes Br., Janis, Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *Martin (e)*

Gast: *Luca H. (MSS 13)*

2. Rosenverkauf am Valentinstag:

In der heutigen großen Pause wurden erste Vorbestellungen aufgenommen. Der SV-Vorstand möge die Aktion bitte in eigenen Klassen/Kursen weiter bewerben, die Stufensprecher werden via „WhatsApp“ Reklame machen. Details zum Unternehmen „Rose“ sind den zahlreichen Aushängen im Schulgebäude zu entnehmen.

3. Rückmeldung des künftigen OB:

Erfreut nahm die SV zur Kenntnis, dass eine Antwort auf den Brief an den künftigen Oberbürgermeister der Schulträgerin Stadt Koblenz (David Langner) eingegangen ist. Seine Sekretärin habe bereits einen Terminvorschlag für einen persönlichen Besuch kundgetan, was die SV als Erfolg der SV-Initiative wertet.

Es sei angekündigt worden, dass Frau Schuldezernentin Theis-Scholz ihn begleiten werde.

Schon jetzt harret der SV-Vorstand dieser guten Gelegenheit, den Politikern Wert, Profil, Bedeutung und Tradition unserer Schule näherzubringen sowie auf etwaige Missstände hinzuweisen.

Betreffs Reaktion auf die Antwort Herrn Langners werden sich die Schülersprecher mit Frau Dr. Mittelberg besprechen.

Nachdrücklich wurde der gesamte SV-Vorstand gebeten, sich bis zur nächsten Sitzung zu überlegen, welche Aspekte beim Gespräch zur Sprache kommen sollen. Auch dies wird mit Schulleitung, SEB und Personalrat abzustimmen sein. Alina, Rebecca, Nigina, Vincent und Johannes G. werden die Themen bündeln, ergänzen und ausschärfen.

4. Überblick 2. Halbjahr:

Es liegt ein kurzes Halbjahr mit dicht gedrängtem Terminkalender vor uns. Die Unterstufe darf sich auf ein zweites HaMa sowie den Malwettbewerb freuen; die U-Spr. müssen zeitnah zu organisieren beginnen.

Außerdem soll die seit längerem anberaumte Überarbeitung der SV-Satzung vollzogen und von der KSV verabschiedet werden (Schülersprecher und Johannes G. kümmern sich darum.)

18. SV-Sitzung 2017/2018

Seite 2 des Protokolls

Einhellig traf der SV-Vorstand die Entscheidung, in diesem Schuljahr **kein** zweites M-HaMa zu veranstalten, um in Ruhe und mit qualitativ hochwertigem Ergebnis ein optimiertes Format für das nächste Schuljahr ausarbeiten zu können (vgl. Fr. Dürrs Ideen, Protokoll der 12. SV-Sitzung 2017/18).

Dem wird u. a. eine arbeitende KSV, an welcher insbesondere die M-Stufe beteiligt sein wird, dienen. Allgemein riefen die aktiven SV-Mitglieder – bei allem Lob im Blick auf das Erreichte – einige Mitstreiter zu erhöhter Beteiligung während der Sitzungen auf; gleichfalls wurde eine gerechte Arbeitsteilung angemahnt.

5. Verschiedenes:

Zu diesem TOP lagen keinerlei Wortmeldungen vor.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 19. SV Sitzung am: 19.02.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:38 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Georg, Thorben, Janis, Johannes Br., U-Sprecher, O-Spr., Nigina, Rebecca, Johannes G., Fr. Schier

Gast: Lena Z. (MSS 12)

Fehlend: Leo, Sophia, Alina, Leonie, Lisa, M-Sprecher, Hr. Willeke (alle „e“)

2. Nachlese Rosenverkauf:

Am Valentinstag erfreute die SV Schüler und auch Lehrer, für die eine solche vorbestellt worden war, mit Rosen.

Unisono hieß der SV-Vorstand gut, wie früh mit dem Vorverkauf sowie begonnen worden war. Außerdem erwies es sich als zweckmäßig, bei den Floristen frühzeitig anzufragen. Überdies ist als erfreulich zu bezeichnen, dass sich anfangs viele SV-Mitglieder zur Mithilfe bereiterklärt hatten.

Bemängelt wurde die unordentlich geführte Namensliste der Adressaten. Außerdem wurde kritisiert, dass die Rosen nach Stufen (U, M, O), nicht aber nach einzelnen Klassen sortiert waren, weswegen Amor manche Klassen zig Mal beglückte bzw. im Unterricht störte. Mit Blick auf Oberstufenschüler mögen die

Verschenkenden künftig bitte den Stundenplan des Adressaten anfügen, damit Freistunden berücksichtigt werden können. Die an den Rosen befindlichen Zettel mit Nachricht des Verschenkenden müssen frühzeitiger angebracht werden (große Pause am 14.2. zu knapp und zu kurz!), außerdem müsse auf leserliche Schrift geachtet werden. Schließlich könne es nicht angehen, dass die eigentlichen Organisatoren (Schulausschuss/ O-Spr.) sich bei den Schülersprechern über nachlässige Organisation beschweren. Im Allgemeinen hielt und hält man die Idee des Rosenverkaufs für gut.

3. Termine 2018:

Am 26. Februar, 6. Stunde, werden sich die im letzten Protokoll genannten Personen zusammensetzen und Aspekte sammeln, die bei OB Langners Besuch aus Sicht der Schüler thematisiert werden sollten.

Einen Spendenlauf noch in diesem kurz bemessenen Halbjahr zu veranstalten, erachtete die SV als unrealistisch.

19. SV Sitzung im Sj. 2017/2018 **Protokoll (Seite 2)**

4. Dialog mit Ehemaligen:

Am 9. März werden sich in unserer Schule ehemalige Schüler, die nun in Ausbildung/Studium oder Berufsleben stehen, einfinden, um jetzigen Oberstufenschülern Tipps zu Studium und Beruf zu geben sowie über persönliche Erfahrungen zu berichten – sicherlich fördert dies nicht zuletzt die gute Schulgemeinschaft des Görres.

Hr. Dr. Fromm (Förderverein), mit dem die Sache gemeinsam angeregt worden war, hat die Vorbereitung der Veranstaltung dem SV-Vorstand überantwortet. Die Schülersprecher, O-Sprecher sowie Rebecca werden sich dessen annehmen.

5. Verschiedenes:

An die **Projektgruppen** (vgl. ältere Protokolle) erging die Aufforderung, zu Arbeitsergebnissen zu gelangen.

Ferner möge man in seinen Klassen und Kursen nochmals darauf hinweisen, dass die **Rücklaufzettel betreffs Görres-„Häfft“-Hausaufgabenheft** baldigst über die Klassen-/Kursleiter an die SV zurückgehen sollen.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 20. SV Sitzung am: 26.02.2018

*Sitzungsbeginn: 13:16 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:30 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Janis, Johannes Br., Julius, Leo, Nigina, Sophia, Rebecca, Johanna, Christina, Johannes G., Fr. Schier*

Fehlend: *Alina (e), Vincent (e), Martin (e), Lisa (e), Johannes Z. (e), Pascal (?), Hr. Willeke (e)*

Gast: *Christian R. (MSS 12)*

2. Vorbereitung des Gesprächs mit Herrn Langner (OB):

Bereits in der 6. Stunde trafen sich SV-Mitglieder, um Aspekte zu sammeln, die während des Gesprächs mit dem künftigen Oberbürgermeister Langner aus Sicht der Schüler zur Sprache kommen sollen. Die Arbeitsergebnisse wurden nun präsentiert und allseits für gut befunden:

- repräsentative Darstellung unserer Schule und ihrer Qualitäten; Betonung der Bedeutung als altsprachliche (!) Schule mit einzigartigem Profil für das nördliche Rheinland-Pfalz
- im Sinne eines vielfältigen Angebotes: Görres unverzichtbar
- Herausheben der außerordentlich guten Schulgemeinschaft
- Wunsch nach engerer Zusammenarbeit mit OB und Stadt Koblenz
→ Kommunikation
- Dank für renovierte Nawi-Räume

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

- Mängel ansprechen (Klingel, Außensanierung Neubau → Farbe)
- Wann kommt die Schulhofsanierung wirklich? Terminierung der Bauabschnitte

Wer von Seiten der SV zum Gespräch entsendet werden wird, wird rechtzeitig beschlossen werden. Es sollten zwei bis drei Schüler sein.

3. Termine 2018:

Der anwesende U-Sprecher konnte leider immer noch keinen Terminvorschlag für das zweite U-HaMa nennen. Bis Mittwoch gewähren ihm die Schülersprecher eine Frist; sollte dann immer noch kein Datum im Raum stehen, wird ein zweites U-HaMa in diesem Schuljahr schwerlich zu realisieren sein.

Alle weiteren Terminvorschläge mögen bitte bis Mittwoch kundgetan werden.

Laut Schulleitung könnte ein Spendenlauf in der dritten oder vierten Unterrichtswoche des Schuljahres 2018/2019 stattfinden (→ Idee des Schulausschusses).

4. Eintrag Kondolenzbuch:

Mit Bestürzung hatte der SV-Vorstand vom Tode unserer

20. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018

Seite 2 des Protokolls

Mathematik- und Physiklehrkraft Fr. Dr. Kölzer erfahren. Die SV nimmt aufrichtig teil an der Trauer. Dies wird sie auch mit einem Eintrag in das Kondolenzbuch ausdrücken. Leo und Leonie werden sich darum kümmern, da sie von Fr. Dr. Kölzer unterrichtet wurden und sich noch nicht privat im Buch verewigt haben.

5. Verschiedenes:

Kassenwart Johannes Br. konnte vermelden, dass das diesjährige **O-HaMa** wirtschaftlich erfolgreich verlief. Insgesamt bewertete man die Veranstaltung als gelungen. Um nicht positiv wie negativ von einzelnen Stufen und ihren Interessen vereinnahmt zu werden, enthält sich der Schriftführer eines Kommentars zum sportlichen Teil des Turniers.

Es darf bereits an die **langfristige Organisation der Schülerparty** und anderer Aktionen, die nach den Osterferien ins Haus stehen, gedacht werden.

Der SV-Vorstand wünschte sich spürbareres **Engagement der M-Sprecher**.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 21. SV Sitzung am: 05.03.2018

*Sitzungsbeginn: 13:16 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:40 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Julius, M-Sprecher, O-Sprecher, Schulausschuss, Johannes Br., Johannes G., Hr. Willeke*
Fehlend: *Martin (e), Fr. Schier (e)*
Gäste: *Ceyong (9c), Christian (12)*

2. Abitur – Was dann?:

Wie bereits mehrfach angekündigt, wird am Freitag, 9. März, um 19 Uhr in der Schule die Veranstaltung „Abitur – was dann?“ stattfinden. Bei erfolgreichem Verlauf soll derlei etabliert werden. Das Organisationsteam wird sich um den Aufbau kümmern. Alle Oberstufenschüler mögen bitte eifrig für die Veranstaltung werben, nicht zuletzt bei den 13ern.

3. Termine:

Als Datum des zweiten U-HaMas schlugen die U-Spr. Freitag, 13. April 2018 vor. Ein zweites M-HaMa ist in diesem Schuljahr nicht angesetzt. Der Schulausschuss wurde darauf aufmerksam gemacht, dass sein Erscheinen in der morgigen Gesamtkonferenz (6. März) erwartet wird. Georg und Thorben werden dort den aktuellen Arbeitsstand der Steuergruppe „Rückmeldekultur“ präsentieren.

4. Schülerzeitung:

Ceyong als verantwortliche

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

Redakteurin der Schülerzeitung „die Anstalt“ beehrte den SV-Vorstand erfreulicherweise mit ihrem Besuch.

Dies soll in Zukunft öfter so sein, denn SV und Redaktion der „Anstalt“ vereinbarten, künftig intensiv zu kooperieren. Der Schülerzeitung kann dabei neben „Instagram“ und „Facebook“ die Rolle eines weiteren Organs, das über die SV-Arbeit informiert, zukommen. Es bietet sich an, die Protokolle – ggf. in komprimierter Form – in die Ausgaben einzubinden. Ceyong legte dar, dass die Redaktion motiviert sei und anstrebe, pro Jahr vier Ausgaben anzufertigen. Herr Kissner begleitet die Tätigkeit der Gruppe.

5. Verschiedenes:

Fr. Bornemann und Fr. Holzheimer erklärten sich den Schülersprechern zufolge bereit, das Projekt „Schule ohne Rassismus“ zu betreuen.

Johannes Br. machte darauf aufmerksam, dass ein Nachfolger für Janis (stv. Kassenwart, MSS 13) gewählt werden müsse. Hr. Willeke erinnerte daran, dass die SV-Mitgl. der MSS 12 im Allgemeinen ihre Nachfolge in den Ämtern im Blick haben sollten. Im Dialog von M-Sprechern, Verbindungslehrern und Klassenleitern sollen zuverlässige Personen gefunden werden. **ENDE**

Protokoll der 22. SV Sitzung am: 12.03.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:50 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, O-Spr., Johannes Br., Julius, Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *M-Sprecher, Martin, Lisa, Janis (alle entschuldigt)*

Gast: - - -

2. Bericht Gesamtkonferenz:

Schülersprecher und Schulausschuss boten dem restlichen SV-Vorstand einen ausführlichen Bericht in Betreff der Gesamtkonferenz, kurz GK (6. März). So habe die AG „Rückmeldekultur“ den maßgeblich von der SV konzipierten Fragebogen, der im Zuge des Drittelparagraphen zum Tragen kommt, präsentiert. Er ist ab sofort nutzbar. Des Weiteren ist der Rückmeldebogen zum Unterricht im Allgemeinen nunmehr frei zugänglich. Interessierte Lehrkräfte und Schüler können an einer speziellen Rückmelde-Schulung teilnehmen. Darüber hinaus sei Gegenstand der GK gewesen, wie das Görres zukünftig viele Grundschüler für sich begeistern kann. Eine immense Bedeutung kommt dabei sicher dem Tag der offenen Tür zu. Folgende Optimierungsvorschläge kamen zur Sprache:

- „Guides“ dezidiert als werbende Schüler, nicht nur für Fragen wie „Wo ist die Aula?“
- Bessere akustische Verständlichkeit der Schulleitung während der zentralen Infoveranstaltung
- Schülerplädoyer innerhalb der o. g. zentralen Info: Aufräumen mit Ängsten (Latein etc.) und Vorurteilen

Ferner könne das Grundschulprojekt ausgeweitet werden. Es herrschte Einigkeit, dass – ggf. mit Hilfe eines größeren Zeitungsartikels o. ä. – das „Görres“ in der Öffentlichkeit breiter als Ort wirklich gymnasialer, umfassender, qualitativ hochwertiger, humanistischer Bildung (wobei es keineswegs unüberwindbare Hürden stelle) beworben werden muss.

Mundpropaganda und gezielte Ansprache im persönlichen Umfeld trügen dazu maßgeblich bei. In einem weiteren Schritt beabsichtigt die AG der SV namens „Außenwirkung“, ihre Arbeit zu intensivieren.

Jedenfalls ist die SV hochmotiviert, ihr Bestes für unsere traditionsreiche Schule zu tun, denn sie ist überzeugt von unserem Profil und fühlt sich in unserer Schulgemeinschaft wohl.

22. SV- Sitzung im Sj. 17/18 **Seite 2 des Protokolls**

Schließlich sei auf der GK das neue System der E-Mail-Adressen der Lehrer vorgestellt worden (ab Sommer gültig):

vorname.nachname@gymgoerres.bildung.koblenz.de

Die arge Länge hängt damit zusammen, dass der Server in Sachen Datenschutz auf den neuesten Stand gebracht wird.

Bei den Baumaßnahmen seien merkliche Fortschritte zu verzeichnen.

3. Bericht „Abitur – Was dann?“:

Dem Eindruck des SV-Vorstandes zufolge verlief die Veranstaltung am Freitagabend ausgesprochen gut. Die Ehemaligen gaben sich viel Mühe und nahmen sich Zeit für Vorbereitung und Durchführung. Einige signalisierten wohl schon, bei Interesse von Seiten der SV wieder zu einem solchen Abend beitragen zu wollen.

Erfreulich viele 12er und 13er besuchten „Abitur – Was dann“. Das Format habe sich bewährt und im nächsten Jahr soll derlei wieder von der SV geplant werden.

Thorben hat photographiert, Vincent wird einen Artikel für die Internetseite sowie das Jahresheft verfassen. Auch auf „Instagram“ soll eine Nachlese ihren Platz finden.

4. „Instagram“- Benutzerkonto:

Aktuell firmiere der „Instagram“- Auftritt des Görres-Gymnasiums bzw. der SV als privat. Der SV-Vorstand beschloss einstimmig, ihn öffentlich zugänglich zu machen. Das mediale Erscheinungsbild möge sich durch Seriosität auszeichnen. Man will nunmehr nicht diversen Görres-Schülern „folgen“, sondern ausschließlich anderen SVen der Stadt sowie „Offiziellen“ (z. B. Mitgliedern des SV-Vorstandes).

5. Verschiedenes:

Der Antrag „Schule ohne Rassismus“ sei fertiggestellt und abgeschickt worden, so die Schülersprecher. Als dahinterstehende Person des öffentlichen Lebens konnte Vito Contento gewonnen werden.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 23. SV Sitzung am: 09.04.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Leonie Wagener
Sitzungsende: 13:35 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Leo, Nigina, Sophia, Rebecca, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *Alina (e)*

Gast: *Christian (MSS 12)*

2. Planung des U-HaMas (13.4.):

Am kommenden Freitag, 13. April, wird nachmittags in der großen Sporthalle das U-HaMa Handball ausgetragen werden.

Die U-Sprecher informierten über den jüngsten Stand der

Organisation: Sie haben bereits alle U-Klassen außer 6b und 7b besucht und geworben sowie die Trikotfarben eingeteilt.

Nun müssen die Klassen ihre Kader bekanntgeben.

Herr Tessmer sei bereits als Aufsichtsperson gewonnen worden.

Weitere Aufsichten sind zeitnah (!) zu akquirieren. Ebenso werden sich die U-Spr. um Kuchenspenden sowie einen Schichtplan bemühen.

Als Schiedsrichter kann auf Johannes Z., Christian und Vincent zurückgegriffen werden. Die drei Schüler werden sich intern einteilen.

Während der Veranstaltung sowie zu Auf- und Abbau werden Mitglieder des SV-Vorstandes vor

Ort sein (u. a. Georg, Johanna, Johannes Br., Johannes G.).

3. Bericht MGV Förderverein:

Georg rapportierte seine Eindrücke der diesjährigen Mitgliederversammlung des Fördervereins. Für die SV sei insbesondere relevant, dass der Förderverein dankenswerterweise auch im neuen Schuljahr die KST finanzieren werde. Außerdem werde er die „Häfft“-Aktion durch Erwerb eines solchen Hausaufgabenheftes für jeden neuen Sextaner ermöglichen.

4. Vorbereitung des Besuchs des OB Langner (13.4.):

Georg, Thorben und Johannes G. werden im Rahmen des Besuches des künftigen Oberbürgermeister David Langner am Freitag die Fraktion der Schüler darstellen. Sie werden sich am morgigen Di., 10. April, zur Vorbesprechung mit dem Personalrat treffen.

5. Verschiedenes:

Nach wie vor sucht der Kassenswart, perspektivisch ebenso der Schriftführer, einen Stellvertreter (mit dem Ziel der Übernahme) bzw. einen Nachfolger. **ENDE**

Protokoll der 24. SV Sitzung am: 16.04.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülerspr., U-Spr., M-Spr., Schulausschuss, Johanna, Christina, Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer

Fehlend: Vincent (e)

Gäste: Ceyong, Christian, Janis B.

2. Bericht über Gespräch mit OB und Schuldezernentin:

Wie an dieser Stelle bereits mehrfach angekündigt worden war, fand am vergangenen Freitag ein Gespräch zwischen dem künftigen Koblenzer Oberbürgermeister David Langner, der Schuldezernentin Margit Theis-Scholz sowie der Schulleitung (Fr. Dr. Mittelberg, Hr. Staudt), dem SEB (Hr. Aune, Hr. Dr. Ibach), dem Personalrat (Fr. Marx) und der SV statt, welches die SV initiiert hatte. Von Seiten der SV nahmen Thorben, Leonie, Georg und Johannes G. am Gespräch teil. Sie zeigten sich zufrieden mit der konstruktiven Atmosphäre der Runde, dem Interesse des OB und hoffen auf gute Impulse für unser geschätztes „Görres“. Näheres zum Gegenstand der Unterredung wird hier nicht wiedergegeben (die entsprechende Niederschrift umfasst drei Seiten), kann jedoch bei den

Schülersprechern oder dem Schriftführer erfragt werden.

3. Verlegung des U-HaMas:

Aufgrund organisatorischer Komplikationen ist das zweite U-HaMa des Schuljahres auf **Freitag, 27. April 2018**, verlegt worden. Der gesamte SV-Vorstand ist aufgerufen, Lehrkräfte als Aufsichtspersonen zu akquirieren. Schulsanitätsdienst und einzelne Klassen der U-Stufe werden von den U-Sprechern angefragt bzw. in Kenntnis gesetzt werden. Die Schülersprecher werden die Klassenlehrer invitieren. Zur näheren Vorbereitung ist für die U-Spr. die „Checkliste“ maßgeblich (Pokal etc. pp.). Freundlicherweise werden Christian (bis 15:30 Uhr) und Vincent (ab 15:30 Uhr) als Schiedsrichter agieren.

Am Aufbau werden sich beteiligen:

4. Std.	Alina, Georg, Christian
5. Std.	M-Spr., Sophia, Christina, Leo, Nigina
6. Std.	s. 5. Std. außer Nigina

Georg, Johannes G. und ggf. Leonie werden in jedem Falle während des Turniers anwesend sein, ggf. auch andere SV-Mitgl.; Johannes Br. und Rebecca werden beim Abbau mithelfen.

Protokoll der 24. SV-Sitzung im Schuljahr 2017/2018 – Seite 2

4. SV-Raum:

Dem Erscheinungsbild des SV-Raumes zufolge ist dringend eine Aufräumaktion geboten.

Selbige wird am nächsten Montag, 23. April, in der 6. Stunde durchgeführt werden.

Wer an diesem Termin verhindert ist, möge sich bitte am Mittwoch, 25. April, in der Mittagspause im SV-Raum einfinden.

5. Verschiedenes:

Die Aufgabe, einen Kassenprüfer aufzutun (bestenfalls aus dem Kreise der Ehemaligen), wurde an den Schulausschuss delegiert.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 25. SV Sitzung am: 23.04.2018

*Sitzungsbeginn: 13:14 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:31 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Johannes G., Fr. Schier*

Fehlend: *Hr. Willeke (e)*

Gast: *Christian R. (MSS 12)*

2. Bericht Fachkonferenz (FK) Geschichte:

Sophia nahm als Schülervvertreterin an der Fachkonferenzsitzung Geschichte teil und unterrichtete den SV-Vorstand über die wesentlichen Inhalte:

Hr. Dr. Urban ist Vorsitzender der Fachkonferenz. Gemäß Lehrplan müsse ein Projekt der gesellschaftswissenschaftlichen Fachbereiche durchgeführt werden, welches die Migration in Europa zum Thema hat. Wie dies ausgestaltet werden könne, sei (noch nicht abschließend) diskutiert worden. Schließlich werde sich die FK mit der Schulleitung betreffs Standards der Quellen-/Archivarbeit im Rahmen von BLL und Facharbeit in Verbindung setzen.

3. Unterstufen-HaMa:

Am Freitag, 27. April, wird ab 14 Uhr das zweite Unterstufen-HaMa (Handball) in der großen Sporthalle ausgetragen werden. Nun kommt

Sitzung im SV Raum 212:
jeden Montag, 13.10 - 14.00 Uhr

es den U-Sprechern zu, eine ausreichende Zahl Freiwilliger für Kuchenverkauf, Einlass usw. zu mobilisieren. Die Einteilung der von SV-Mitgliedern übernommenen Dienste ist im Protokoll der 24. SV-Sitzung zu finden.

4. „Görres-Häfft“- Hausaufgabenheft:

Am heutigen Montage trafen sich in der sechsten Stunde Interessierte und tauschten ihre Ideen aus, wie das „Görres-Häfft“ individuell gestaltet werden kann. Sollte das Konzept bis Freitag dieser Woche ausgearbeitet sein, wird sich die SV bei der Bestellung über einen „Frühbucherrabatt“ des „Häfft“-Verlages freuen können. Ayu wird die Titelseite künstlerisch gestalten.

5. Verschiedenes:

Christian und Georg haben den **SV-Raum aufgeräumt**, weswegen der Vorstand ihnen zu großem Dank verpflichtet ist.

Der Schulausschuss bekundete, er habe mit der **Planung des Spendenlaufes** begonnen. Um selbige zu konkretisieren, wird Leo gemeinsam mit den Schülersprechern Fr. Dr. Mittelberg konsultieren. Die M-Sprecher müssen den **Milchautomaten** aufräumen und reinigen.

ENDE

Protokoll der 26. SV Sitzung am: 07.05.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:52 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülersprecher,
M-Spr., O-Spr., Rebecca, Nigina,
Sophia, Leo, Johannes Br.,
Johannes G., Hr. Willeke

Fehlend: U-Spr., Alina, Fr. Schier

Treuer Gast: Christian R. (MSS 12)

2. Nachlese U-HaMa:

Das zweite U-HaMa verlief aus Sicht der SV sportlich wie wirtschaftlich erfolgreich. Als Anregung gaben die Schiedsrichter zu Protokoll, die Sportlehrer mögen bitte im Vorlauf künftiger *Handball-HaMas* den Klassen im Rahmen des Sportunterrichtes die Regeln erläutern, da etliche Spieler – ohne bösen Willen – jenes Regelwerkes nicht mehr gewahr waren. Mit Freude nahm die SV die HaMa-Begeisterung vieler U-Schüler zu Kenntnis.

3. Malwettbewerb:

Für Fr., 25. Mai, ist die Durchführung des Malwettbewerbes terminiert. Die bereits während der KST aus der Taufe gehobene Projektgruppe, welcher anzugehören Nigina, Leonie, die U-Spr. sowie die M-Spr. sich rühmen

dürfen, muss ihre Arbeit aufnehmen.

4. Schülerparty:

Ebenfalls am Fr., 25. Mai, wird die sog. „Schülerparty“ stattfinden. Unter- und Mittelstufe stellen die Zielgruppe der Veranstaltung dar, wobei sich zwecks Kalkulation/Organisation eine Orientierung am Oberstufenball anbietet.

Johanna (federführend), Sophia, Christina, Rebecca, Thorben sowie Johannes Br. planen ab sofort.

5. Verschiedenes:

Die O-Spr. und Johannes G. werden sich separat treffen und gemäß Auftrag der Schulleitung eine Strukturierung des Nachhilfeangebotes am Nachmittag erörtern.

Alle Mitglieder des SV-Vorstandes sind aufgefordert, sich – gern auch ein wenig utopisch – bis zur nächsten Sitzung Gedanken zu machen, aus welchen Bestandteilen ein qualitativ hochwertiges, fakultatives Ganztagsprogramm am Nachmittag – bestenfalls mitgestaltet von älteren Schülern – am Görres bestehen *könnte*, wobei aktuelle Angebote berücksichtigt werden sollen/dürfen.

Protokoll der 26. SV-Sitzung **im Schuljahr 2017/2018 – Seite 2**

Auf Anregung der Verbindungslehrer hin setzte der SV-Vorstand das Thema „Integration neuer Schüler in der MSS 11 in die Stufe“ auf seine Agenda.

Erfahrungsberichte (nicht selten positiver Natur) von Neuzugängen sowie Eindrücke solcher Schüler, die seit Klasse 5 das Görres-Gymnasium besuchen, sollen neben pädagogischen Einschätzungen innerhalb einer noch zu gründenden Projektgruppe angehört und diskutiert werden. Die SV denkt an eine Initiative zur Optimierung des Programms der Methoden- und Integrationstage zu Beginn der MSS 11.

Leo, Rebecca und Alina werden Fr. Sängers Bitte freudig nachkommen und ihr bei der Ausgabe der Schulbücher am ersten Schultag des neuen Schuljahres behilflich sein.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 27. SV Sitzung am: 14.05.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:45 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer*

Gast: *Christian R. (MSS 12)*

Fehlend: *Niemand!!*

2. Malwettbewerb:

Die Bewertung der Gemälde wird nunmehr am Freitag, 7. Juni, in den ersten drei Stunden erfolgen. Als würdiger Rahmen der Siegerehrung wird das Sommerfest dienen. Am Donnerstag, 17. Mai, werden Leonie und die M-Spr. die Klassen der Unterstufe persönlich über den Verlauf des Malwettbewerbes unterrichten.

3. Schülerparty:

Wie die Planungsgruppe bekanntgab, wird das Motto der diesjährigen Schülerparty (Fr., 25. Mai) passend zur WM „Fußball“ sein. Fr. Robenek und Fr. Schier konnten bereits als Aufsichtspersonen gewonnen werden. Das Ende der Festivität ist für ca. 23 Uhr angedacht, weswegen Einverständniserklärungen der Eltern benötigt werden. Eifrig plant die Planungsgruppe.

4. Strukturierung des Nachmittagsangebotes:

Aus den Reihen der Oberstufenschüler wurde angeregt, die Listen, in die sich potentielle Nachhilfelehrer (gemeint sind ältere Schüler) eintragen können, informativer zu gestalten.

Künftig werden enthalten sein:

- Name
- Klasse/Stufe
- Kontaktdaten
- Zeitfenster (Tage, Uhrzeit) für Nachhilfeunterricht
- Angebotene Fächer
- Zielgruppe (Klassenstufen)

Im Nachmittagsangebot können Arbeitsgemeinschaften neben sportlichen Aktivitäten starkes Gewicht auf die Säulen des Profils legen (was durchaus bereits der Fall ist).

5. Verschiedenes:

In Abstimmung mit Herrn Willeke werden Schülersprecher sowie O-Spr. einen Gesprächstermin vereinbaren, um mit Schülern, die erst in der MSS 11 in die „Görres“-Schulgemeinschaft eingetreten sind, Themen wie Integration in die Stufe und Methodenkompetenz zu erörtern.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 28. SV Sitzung am: 28.05.2018

*Sitzungsbeginn: 13:17 Uhr
Sitzungsleiter: Thorben Schröders
Sitzungsende: 13:48 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: Schülersprecher,
O-Spr., Nigina, Leo, Sophia,
Rebecca, Johannes Br.,
Johannes G., Fr. Schier

Gast: - - -

Fehlend: U-Spr., M-Spr., Alina,
Hr. Willeke

2. Nachlese Schülerparty:

Alle Anwesenden bewerteten die Schülerparty als schöne Veranstaltung, wobei sich die zu verbessernde Art und Weise der Organisation nicht in einem schlechten Verlauf niederschlug. Im Wesentlichen organisierten drei Personen den Abend, wobei die Mithilfe von Seiten der U- und M-Sprecher zu wünschen übrig ließ. Die werbenden Plakate mögen künftig zwei Wochen vorher veröffentlicht werden. Des Weiteren werden beim nächsten Mal mehr Aufsichtspersonen benötigt – gleichwohl hatten alle Kinder Spaß und die Veranstaltung verlief völlig friedlich.

Zudem müsse der Hausmeister frühzeitiger informiert werden. Schließlich wurde angeregt, die Patenschüler in die Programm-

gestaltung zu involvieren und als Ende 22:00 Uhr festzulegen.

3. „Häfft“-Hausaufgabenheft:

Georg orderte die „Häfft“-Hefte und vergab somit den offiziellen Druckauftrag. Es werden 16 „Görres“-spezifische Seiten realisiert werden können.

Nun ist das Geld von jenen, die bereits ein Exemplar vorbestellt haben, einzusammeln.

4. Malwettbewerb:

Die Bilder sind eingesammelt worden. Am Do., 7. Juni, wird in den ersten Stunden die Bewertung erfolgen. Dabei werden Nigina, Rebecca, Sophia, Johannes Br., Thorben, Vincent und Johannes G. mithelfen. Im Rahmen des Sommerfestes werden die Sieger Ruhms und Ehre teilhaftig werden.

5. Bericht Gesamtkonferenz:

Nigina unterrichtete den SV-Vorstand über die wesentlichen Inhalte der Gesamtkonferenz, welche am 23. Mai stattgefunden hatte.

Im neuen Schuljahr werden drei Sextanerklassen eingerichtet werden. Im Zuge dessen habe man

28. SV-Sitzung 2017/2018 **Protokoll – Seite 2**

sich erneut für das altsprachliche Profil der Schule ausgesprochen.

Unsere Schule wird sich weiterhin mit der Überlegung beschäftigen, ob/wie ein freiwilliges Ganztagsangebot eingerichtet werden kann. Eine qualitativ hochwertige Nachmittagsbetreuung könnte das pädagogische Konzept ergänzen und das „Görres“ mit seinem umfassenden Angebot noch attraktiver machen.

Ferner sei auf die Rückmeldebögen eingegangen worden. Das an dieser Stelle bereits erörterte Programm „INES“ sei zu kompliziert aufgebaut; eine Alternative wurde präsentiert.

Die SV konnte ihr Vorhaben namens Spendenlauf durchsetzen, die GK begrüßte es sehr (Mittwoch, 22.08.2018, schulische Pflichtveranstaltung).

Johannes G. regte an, die Spendenzwecke vorab en detail zu verlautbaren.

Wenn die Spender wissen, wohin genau ihr Geld fließen wird (konkretes Projekt, nicht bloß „sozialer Zweck“), sei die Spendenbereitschaft mutmaßlich größer.

In diesem Kontext wies Georg darauf hin, dass dem Fachbereich Sport vom letzten Spendenlauf noch 6000 € zur Verfügung stehen.

Gemäß Auskunft der Sportlehrer seien diese jedoch nicht vernünftig einsetzbar und können in andere Maßnahmen fließen, z. B. Aufhübschen des Atriums. Die Verwendung der Summe soll bis zu den Sommerferien geklärt werden.

SITZUNGSENDE

Protokoll der 29. SV Sitzung am: 04.06.2018

*Sitzungsbeginn: 13:16 Uhr
Sitzungsleiter: Leonie Wagener
Sitzungsende: 13:47 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülerspr., U-Spr., M-Spr., O-Spr., Leo, Rebecca, Nigina, Sophia, Johannes Br., Johannes G., Verbindungslehrer*

Fehlend: *Alina*

Gast: - - -

2. Malwettbewerb:

Am Donnerstag, 7. Juni, wird in den ersten drei Stunden die Durchführung des Malwettbewerbes erfolgen. Zuvor wird Nigina die Bilder der Klasse 5b einsammeln, alle anderen Klassen haben ihre Gemälde bereits abgegeben.

Johannes Z. trägt für einen geordneten Ablauf der Veranstaltung sowie für den informierenden Aushang im Lehrerzimmer Sorge. Im Protokoll der 28. Sitzung waren die Helfer bereits benannt worden.

3. Sommerfest:

Der SV-Vorstand entschloss sich, die in den Vorjahren erfolgreichen Attraktionen wiederum anzubieten: Dosenwerfen, ggf. Tombola, Glücksrad (?), u. U. alkoholfreie Cocktails.

4. Spendenlauf:

Jene 50% des Erlöses, die nicht der Schule zugutekommen werden, sollen an regionale, konkret benennbare, soziale Projekte gespendet werden.

Bis zur nächsten Sitzung möge man sich bitte über geeignete Spendenempfänger Gedanken machen.

5. „Münz“-Firmenlauf (22. Juni):

Thorben meldete unsere Schule an und ließ wissen, dass sich alle Mitglieder der Schulgemeinschaft ab sofort für die Mannschaft „Görres-Gymnasium“ via Internet anmelden können. Die Stufen-sprecher sollen die Sache in ihren Stufen bewerben.

6. Verschiedenes:

Noch immer konnten keine Nachfolger für die Ämter des Kassenwarts und Schriftführers gewonnen werden.

Die Amtsinhaber werden ihre Anstrengungen hinsichtlich Nachwuchsakquise intensivieren.

Man forderte ferner die M-Sprecher nachdrücklich dazu auf, das künftige Schicksal des Milchautomaten zu klären.

29. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018 **Protokoll – Seite 2**

Christina und Sophia werden in Begleitung des Johannes Br. die im SV-Raum befindlichen Pfandflaschen und Getränkekisten zum Getränkehändler zurückbringen.

Georg plant derweil eifrig am Programm der KST (23./24. Sept.).

In Betreff des Dialogs zwischen Schülern, die in der MSS 11 neu zu uns stoßen, und „Alteingesessenen“ wurde für Dienstag, 12. Juni (Mittagspause), ein ungezwungener Austausch anberaumt. Es fanden sich „Neu-Görresianer“ der Stufen 11 und 12 zur Mitarbeit bereit.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 30. SV Sitzung am: 11.06.2018

*Sitzungsbeginn: 13:12 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 13:32 Uhr*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schulausschuss, U-Spr., M-Spr., O-Spr., Johannes Br., Johannes G.*

Fehlend: *Verbindungslehrer (e)*

Gast: - - -

2. Nachlese Malwettbewerb:

Aus der Sicht des SV-Vorstandes als Veranstalter verlief der diesjährige Malwettbewerb der Unterstufe reibungslos. Wie angekündigt wird die Siegerehrung im Rahmen des Sommerfestes erfolgen.

3. Stand der Dinge SOR-SMC:

Bezüglich des angestrebten Projektes „Schule ohne Rassismus“ informierte Leonie über den aktuellen Sachstand. Zur Zeit werden die Formalien der Anmeldung erledigt.

4. Sommerfest:

Man beschloss, beim Sommerfest von Seiten der SV folgende Aktionen anzubieten:

- Dosenwerfen
- Kinderschminken
- Glücksrad (??)
- Kinderbelustigung

In naher Zukunft wird den Mitgliedern des SV-Vorstandes ein Schichtplan zugesandt werden.

5. Verschiedenes:

Der Termin zum Erfahrungsaustausch zwischen „neuen“ MSS-Schülern des Görres-Gymnasiums und jenen MSS-Schülern, die bereits in der Sekundarstufe I das „Görres“ besuchten, wurde bestätigt: Di., 12.6., Mittagspause, SV-Raum.

ENDE DER SITZUNG

Protokoll der 31. SV Sitzung am: 18.06.2018

*Sitzungsbeginn: 13:15 Uhr
Sitzungsleiter: Georg Stahl
Sitzungsende: 14:02 Uhr
Von Herzen wünscht der SV-Vorstand
der gesamten Schulgemeinschaft schöne
wie erholsame Sommerferien und freut
sich bereits auf die neuen Sextaner!!!*

1. Kontrolle der Anwesenheit:

Anwesend: *Schülersprecher, Schul-*
ausschuss, U-Spr., O-Spr., Pascal,
Johannes Br., Johannes G.,
Verbindungslehrer

Fehlend: *Johannes Z.*

Gäste: Anne-Mareike M. (9c),
Ceyoung K. (9c)

2. Rückblick auf das vergangene Schuljahr 2017/2018:

Diese letzte Sitzung des laufenden Schuljahres bot gute Gelegenheit, einen Rückblick auf die SV-Arbeit im vergangenen Schuljahr zu wagen. Jedes Mitglied des SV-Vorstandes sowie die Verbindungslehrer äußerten sich kurz zu den persönlichen Eindrücken/Erfahrungen. In aller Zurückhaltung erlaubte sich die SV, davon zu sprechen, in dieser Amtsperiode gute Arbeit geleistet zu haben. Verwaltung und Organisation konnten noch weiter professionalisiert werden (Kasse wird ordentlich geführt, Tagesordnungen werden frühzeitig bekanntgegeben, Niederschriften werden veröffentlicht etc. pp.)

Das Geleistete in Stichpunkten:

- Pol&iS
- Griechischer Abend

- KST
- Etablieren einer offiziellen Rückmeldekultur
- HaMas
- Oberstufenball
- „Infoveranstaltung MSS“ der O-Schüler für Zehntklässler
- Gespräch mit Fr. Theis-Scholz und den städtischen Schülervertretungen
- Gespräch mit OB Langner und Fr. Theis-Scholz in unserer Schule
- Dialog mit Ehemaligen
- Görres-„Häfft“
- Malwettbewerb
- Schülerparty
- Planung des Spendenlaufs

Desiderate:

- Görres-Applikation (f. Handy)
- Problem *Klingel* lösen
- Stärkere SV-Präsenz auf der schuleigenen Internetseite (zusätzlich zu Protokollen)
- Angebot:
Selbstverteidigungskurs
- SV-Newsletter
- Organisationsschulung für SV-Mitglieder der Sekundarstufe I
- ...

Einige forderten ein, dass die Schülersprecher im nächsten Schuljahr Aufgaben gezielter bzw. überhaupt an andere Mitglieder des SV-Vorstandes – denen es hin und

31. SV-Sitzung im Sj. 2017/2018 Seite 2 des Protokolls

wieder an Eigeninitiative mangelt – zu delegieren.

Einen weiteren Aspekt mit Potential stellt die interne Kommunikation in der Schulgemeinschaft dar.

Gleichwohl sie gesteigert wurde, kann der Austausch innerhalb der SV sowie zwischen SV und Lehrern, Schulleitung sowie Eltern intensiviert werden.

3. SV-Grillen:

Altem Brauch gemäß wird sich das scheidende SV-Kabinett in oder um die Sommerferien herum zu einem gemeinsamen, ungezwungenen Grillabend versammeln.

Zeit und Ort wird Georg mittels „doodle“-Umfrage küren.

4. Causa Jannis Alsbach:

Mit Verwunderung hat die SV den umfangreichen Artikel in der Rhein-Zeitung über/mit Jannis Alsbach, unserem Mitschüler der MSS 11, sowie seine Petition wahrgenommen. Einerseits vermag man gewissen Unbill gegenüber dem Schulsystem nachzuvollziehen – nichts ist perfekt, erst recht nicht die Bildungspolitik. Gern kommt die SV mit ihm ins Gespräch.

Dennoch kritisiert der SV-Vorstand – erstens – die unsachliche Herangehensweise bzw. vulgäre Formulierung, die weder gymnasialer Bildung noch der Art des Umgangs untereinander an

unserer geschätzten Schule entspricht. Zweitens verwehrt sich die SV gegen die vorgenommenen Pauschalisierungen. Jannis kann keineswegs für das Gros seiner Klassenstufe sprechen, die SV wurde nämlich mehrfach gebeten, dies klarzustellen.

Des Weiteren teilt der SV-Vorstand nicht seine vernichtende Beurteilung unserer Schule. Nachgerade schätzen die SV-Mitglieder, eingedenk aller – selbstverständlicher – menschlicher Unzulänglichkeiten an einer Schule, insbesondere die beispiellose Offenheit und Diskussionsfreude unserer Schulgemeinschaft, aber v. a. das pädagogische Niveau. Schließlich bedarf es zunächst der umfassenden Wissensvermittlung (wir sind eine *allgemeinbildende* Schule), bevor in die an unserem „Görres“ so voller Courage getätigten Erörterungen und Meinungsbildungen fundiert (!) eingestiegen werden kann.

Der Schriftführer erlaubte sich zuletzt, auf die falsche und sinnenstehende Zitation des antiken Philosophen Seneca im RZ-Artikel hinzuweisen. Weiterhin wird sich die SV öffentlich für unsere Schule einsetzen (vgl. TOP1)!

5. Verschiedenes:

Mit großer Mehrheit beschloss der SV-Vorstand, dass jene 50% des Erlöses des Spendenlaufes (22.8.2018), die sozial-caritativen Zwecken zu Gute kommen sollen, an den „Behindertensport Koblenz“ gespendet werden werden. **ENDE**